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Славные победы в честь
великого праздника

Сегодня публикуется письмо товарищу 
Сталину от рабочих, работниц, инженер
но-технических работников и служащих 
промышленных предприятий города 
Ленинграда.

Ленинград —  колыбель Октября, го
род - герой Отечественной войны —  ра
портует товарищу Сталину о своей слав
ной трудовой победе. Письмо ленинградцев 
приобретает в эти яркие предпраздничные 
дни особепио глубокий смысл. В  нем 
широко отражен могучий творческий 
нод’ем, под знаком которого наша страну 
встречает 30-ю годовщину Великой Ок
тябрьской Социалистической революции.
, Товарищ Сталин говорил, что советский 
народ во главе с коммунистической пар
тией не пожалеет сил и труда для ус
пешного выполнения и перевыполнения 
нового пятилетнего плана. Живым вопло
щением слов товарища Сталина является 
нынешний трудовой подвиг ленинградцев 
в борьбе за пятилетку.

Воодушевленные стремлением отдать 
все силы делу скорейшего выполнения 
заданий послевоенной сталинской пяти
летки, ленинградцы выступили инициа
торами социалистического1 соревнования 
за достойную встречу 30-й годовщины 
Октября. В честь этой исторической да
ты они обязались завершить выполнение 
государственного плана второго года после
военной пятилетки к  7 ноября. Почин 
ленинградцев положил начало всенарод
ному предоктябрьскому соревнованию.

Ныне инициаторы этого соревнования 
е радостью сообщают товарищу Сталину: 
23 октября промышленность Ленинграда 
завершила план 1947 года! За 9 месяцев 
и 23 дня ленинградская промышленность 
выполнила план 1947 года на 101,3 
процента, выпустив продукции на 24 
процента больше, чем за весь 1946 год. 
Это значит, что страна получила с заво
дов и фабрив Ленинграда памного боль
ше, чем в прошлом году, турбин, электро
машин, станков, автопокрышек, под’ем- 
пых кранов, липотипов, тканей, обуви и 
другой разнообразной промышленной 
продукции.

С начала 1947 года на предприятиях 
Ленинграда освоено производство многих 
новых видов оборудования и изделий 
широкого потребления, еще выше поднята 
культура производства, внедрены раз
личные новейшие достижения техники. 
Г. успехом разверпулось соревнование 
рабочих ведущих профессий, окрепло 
творческое содружество технологов, кон
структоров, мастеров, стахаповцсв, сдела
ны серьезные шаги на пути организации 
коллективной стахановской работы.

Совершив замечательный трудовой под
вит, ленинградцы, не останавливаясь, 
идут вперед, к  новым славным достиже
ниям. Дальнейшим перевыполнением 
плана второго года послевоеппой сталин
ской пятилетки,—  шппут опп товарищу 
Сталину,— создад!ГМ прочную основу для 
Досрочного выполнения всего пятилетпего 
плана Уверенностью, силой, большевист
ской твердостью проникнуты их слова: «11а 
усиление агрессивной активности империа
листического и антидемократического ла
геря мы ответим новыми успехами в 
борьбе за дальнейший рост могущества 
нашей Родины и повышение жизненного 
уровня трудящихся».

Весь советский народ присоединяет 
свои горячие патриотические чувства в 
пламенному поздравлению, с которым 
ленинградцы обращаются в связи с на
ступающим великим праздником к 
товарищу Сталину —  великому продолжа
телю бессмертного дела Ленина, геппаль-

всех победному творцу и организатору 
советского народа.

Почин ленинградцев был широко под
хвачен в Советской Грузии. Десятки 
предприятий Грузии обязались, по про
меру ппицпаторов предоктябрьского со
ревнования, выполнить свои годовые 
планы к 7 ноября. Развернулась напря
женная борьба, насыщенная яркими прояв
лениями' творческой инициативы масс. Со
ревнование по профессиям, досрочное вы
полнение годовых норм, организация 
коллективной стахановской работы, вне
дрение передовой технологии, стаханов
ские наряды —  таков далеко не полный 
перечень различных действенных форм 
соревнования, которые нашли широкое 
распространение на предприятиях Грузии.

Особенно большую роль сыграла работа 
по стахановскому наряду, явившаяся 
прямым откликом передовых предприятий 
Грузии на призыв ленинградцев. Стаха
новские наряды помогли обеспечить рав
номерную, ритмичную работу бригад, уча
стков, цехов, предприятий, поставивших 
своей целью выполнить годовой план к 7 
ноября. Обязательства, принятые в ответ 
на призыв ленинградцев, благодаря стаха
новским нарядам, соревнованию, подкреп
лялись конкретными мероприятиями, обес
печивавшими их выполнение.

Сейчас, когда до великого праздника 
осталось меньше недели, наглядно видны 
замечательные результаты предоктябрь
ского соревнования. Из квартала в квар
тал шло нарастание выпуска промышлен
ной продукции, сопровоаи ата несся си
стематическим перевыполнением плановых 
заданий. К 30 октября 46 предприятий 
Тбилиси досрочно выполнили годовые 
планы. Десятки предприятий в остальных 
промышленных центрах Грузин также 
добились этой победы.у  С 1 по 7 
об этом будут рапортовать еще 
предприятия нашей республики.

За все время предоктябрьского 
нования работпикп промышленности Гру
зин с особым интересом следили за 
работой ленинградце®, перенимали их бо
гатый опыт. Ленинград оказал промыш
ленности Грузин и непосредственную под
держку: так, например, монтажники
Ленинграда работают на стройке Храм- 
скоЙ ГЭС, многие виды оборудования, 
выпущенные ленинградской лромышлеи- 
постью, установлены на предприятиях на
шей республики и т. д.

Пример ленинградцев, не останавлива
ющихся на достигнутой победе, зовет ра
ботников промышленности Грузии к новым 
успехам.

Бороться за высокую культуру произ
водства, за освоение, новых видов продук
ции. за повышение качественных пока
зателей работы, за технический прогресс 
— такова одна из важнейших задач пред
приятий Грузии, задача особенно важная 
сейчас, в преддверии третьего года 
послевоенной сталинской пятилетки.

Все шире развертывается в Грузия под
готовка к выборам в местные Советы де
путатов трудящихся. Она сопровождается 
дальнейшим трудовым под’емом на пред
приятиях. Многие предприятия, выполнив
шие годовые планы, многие стахановцы, 
досрочно завершившие годовые нормы, 
принимают в честь предстоящих выборов 
новые производственные обязательства. 
В этом— одно из ярких проявлепий жи
вотворного советского патриотизма, могу
чей силы социалистического соревнования-

Пламенный привет передовикам социа
листического соревнования за достойную 
встречу 30-й годовщины Великого Октя
бря' К  новым победам в борьбе за досроч
ное выполнение величественных заданий 
послевоенной сталинской пятилетки!

ноября
миогие

сооев-

Предприятия Грузии рапортуют о досрочном  
выполнении годовых планов

В ответ на призыв ленинградцев кол
лектив Тбилисской обувной фабрики №  3
обязался завершить родовой план к 7 
ноября.

Предпраздничную стахановскую вахту 
фабрика увенчала досрочным выполнени
ем этого обязательства: годовой план за
вершен 29 октября.

За 9 месяцев на фабрике сэкономлено 
39!* тысяч квадратных дециметров ко
жевенных товаров при обязательстве в 20 
тысяч квадратных дециметров. Задание 
по выпуску первосортной обуви перевы
полнено.

На фабрике принято обязательство дать
го конца года сверх годового плана 22
тысячи пар обуви.* * *

БАТУМИ. (По телефону от наш. корр.).
Одно за другим рапортуют передовые 
предприятия Батуми о досрочном выпол
нении годовых планов.

28 октября завершил годовой план 
коллектив кожевенного завода. Еще 
[канвше свои годовые нормы выполнили 
кяогие стахановцы завода. Бригада на- 
гяжчиков кож, которой руководит Н. Вав- 
пян, уже выполнила полторы годовых 
кормы. Рторой месяц выдает продукцию 
шерх годовой нормы лучшая бригада 
В. Мурусидзе. Коллектив Завода обязался 
к 30-й годовщине Октября выпустить 
‘.нерх годового плана значительное коли
чество высококачественных кожевенных 
товаров.

29 октября рапортовал о выполнении 
гсдсвого плана кофеиновый завод. В дни
предоктябрьского соревнования производи- 
г(»дьность труда рабочих завода повыси
лась на 23,5 процента против планового 
задания. На заводе сэкономлены 24 тон
ны топлива. За неполных 10 месяцев

От рабочих, работниц, инженерно-технических работников 
и служащих промышленных предприятий города Ленинграда

Москва. Кремль

Товарищу СТАЛИНУ
Дорогой Иосиф Виссарионович!
Весь народ пашей социалистической Ро

дины с огромным политическим и трудо
вым под’емом идет навстречу великому все
народному празднику —  30-летию Вели
кой Октябрьской Социалистической рево
люции.

Советские люди с гордостью оглядыва
ются па великий исторический путь, прой
денный пашей страной за 30 лет совет
ской власти. От победы к победе шел 
наш народ вперед под водительством род
ной большевистской партии. По заветам 
великого Ленина, под Вашим гениальным 
руководством боролось первое социалисти
ческое государство за свою независимость 
и свободу, за счастье и благоденствие со
ветских людей.

Победоносно пройдя через многие испы
тания, паша Родина превратилась в могу
щественную индустриальную и колхозную 
державу, в страну иередовой культуры и 
прогресса, в страну подлинно народной 
демократии, в надежный оплот мира и бе
зопасности народов.

Наш народ не жалеет своих сил ради 
осуществления Ваших мудрых указаний, 
ибо он знает, что путь, намеченный Ва
ми, —  единственно правильный и отве
чающий кровным его интересам. Совет
ские люди самоотверженно борются за вы
полнение плана послевоенной пятилетки. 
Они показывают невиданные примеры мас
сового героизма в труде и высокой социа
листической сознательности.

Движимые чувством животворного со
ветского патриотизма, направленного па 
осуществление грандиозной программы по
слевоенного хозяйственного и культурно
го строительства, коллективы передовых 
предприятий Ленинграда взяли на себя 
ответственное обязательство выполнить 
план второго года послевоенной пятилет
ки досрочно —  К 7 ноября 1947 годз. 
Их почин был подхвачен всеми трудящи
мися Ленинграда и положил начало все
народному соревнованию п чисть ЗО-лстдя 
Великого Октября.

Принимая на себя это обязательство, мы 
сознавали, что поставили перед собой 
трудную ш сложную задачу, что послед
ствия войны и блокады будут препятство
вать нашему движению вперед, что нам 
нридется одновременно восстанавливать 
разрушенные заводы, увеличивать выпуск 
продукции и осваивать новую технику.

Мы, рабочие, инженерно - технические 
работники и служащие, счастливы сооб
щить Вам, что ленинградцы свои предок
тябрьские социалистические обязательства 
выполнили —  промышленность нашего го
рода 23 октября 1947 года завершила 
выполнение государственного плана второ
го года послевоенной пятилетки. За 9 ме
сяцев и 23 дня ленинградская промыш
ленность выполнила план 1947 года по 
выпуску валовой продукции на 101,3 проп., 
выпустила продукции на 24 проп. боль
ше, чем за весь 1946 год. Производи-.

гельность труда повышена на 25,8 про
цента и себестоимость продукции спижепа 
на 1,9 процента.

Мы дали Родине за 9 месяцев и 23 дня 
текущего года по отношению к фактиче
скому выпуску за весь 1946 год: паро
вых турбин 334,5 процента, гидравличе
ских турбин 102,5 процента, крупных 
электромашин 153,2 процента, электромо
торов свыше 100 квт —  111,5 процен
та, трансформаторов 317 процентов, рзз'- 
единителей мощности 117,2 процента, 
электросварочного оборудования 119,5 
процента, металлорежущих станков 108,7 
процента, высокочастотных установок 
131,3 процент», кранов под’емпых 146.9 
процента, линотипов 162.8 процента, 
ватеров 117.4 процента, кардоч «саль
ных машин 315,9 процента, высоко
вольтного фарфора 141.2 процента,
серной кислоты 124.7 процента, ка
бельной продукции 115,2 процента,
автопокрышек 151,4 пропета, транспор
терной ленты 134,7 процента, привод
ных ремней 104,4 процента, бумаги 125,5 
процента, шерстяных ткапей 131,2 про
цента, хлопчатобумажных ткапей 139.3 
процента, обуви 144.4 процента, резино
вой обуви 165,2 процента, чулочно-но
сочных изделий 158,5 процента, конди
терских изделий 109,1 процента, мыла 
138.6- процента.

Одновременно мы осваивали производ
ство многих новых видов современных ма
шин, высокопроизводительных станков, 
точнейших приборов н аппаратов.

Из цехов наших заводов вышли: езркя 
паровых турбин высокого давления мощ
ностью 50 и 100 тысяч киловатт, гидро
турбин мощностью 75 тысяч киловатт, 
газовая турбина, дизели, Турбогенераторы 
с водородным охлаждепием, автогазовые 
выключатели, цельнометаллические пасса
жирские вагоны, компрессорные станции 
и буровые станки для геологоразведочных 
работ, турбомашипы для нефтяной, уголь
ной и металлургической промышленности, 
трелевочные тракторы, экскаваторы и 
другие виды машин. ;

На предприятиях Ленинграда освоено 
производство новых видов копировально- 
фрезерных автоматов, расточных станков, 
токарных автоматов и полуавтоматов и 
ряда специальных стапков для различных 
отраслей машиностроительной промышлен
ности. . ■'/

В наших конструкторских бюро скон
струированы и на наших заводах изготов
лены усовершенствованные машины для 
текстильной, обувной, трикотажной, поли
графической н пищевой промышленности.

Нами выпущено большое количество со
вершенных установок, аппаратов и прибо
ров, радиостанций, сейсмических станпий, 
телевизионных установок, поляризацион
ных и электронных микроскопов, верти
кальных и горизонтальных компораторов, 
усовершенствованных кинос’емочных ап

паратов, радиоприемников новейших си
стем. осциллографов, пирометрических при
боров, газоанализаторов, фотоаппаратов, 
новых изделий вакуумной техники и мно
го других.

Предприятия текстильной, лептой и ни
шевой промышленности города дали гру
дящимся значительное количество новых 
изделий широкого потребления.

Согшалиегнческое соревнование стало 
основным методом работы ленинградцев. 
Идея социалистического соревнования глу
боко проникла в их сознание, овладела 
им н стала могучей материальной силой. 
Соревнование широко охватило трудящих
ся наших предприятий. Сотни тысяч ра
бочих и работниц массовых специально
стей соревнуются на звание лучшего пред
ставителя своей профессии —  лучшего то
каря, лучшего кузнеца, лучшей ткачихи.

Большой размах приняло соревнование 
мастеров, технологов и других инженерно- 
технических работников. В тесном содру
жестве. непрерывно совершенствуя техни
ку, трудятся командиры производства и 
рабочие. От стахановских бригад к стаха
новским участкам и цехам —  таков путь 
передовых заводов и фабрик города 
Ленина.

В ходе соревнования выявились десят
ки тысяч передовых людей., смелых но
ваторов н организаторов производства. !УЦ 
готовили повые квалифицированные кадры 
и передавали им традиции лепипградских 
рабочих. Рост кадров, их деловой квали
фикации и политической сознательности—  
один из важнейших итогов предоктябрь
ского социалистического соревнования.
: Мы искали и находили все новые и по
вые резервы творческих сил и материаль
но-технических ресурсов.

Наш успех был обеспечен также тем, 
что освоение новых видов продукции и по
вышение темпов производства соптоиож- 
далоеь на заводах и фабриках повышени
ем общей культуры производства, внедре
нием новой техпики, передовой техноло
г и  и более совершенной организации про-, 
изводства. Применение поточных методов 
производства и всемерная механизация 
трудоемких процессов характерны для мно
гих наших предприятий.

Вместе с промышленностью выросла и 
шагнула вперед культура нашего города' 
Восстановление Ленинграда как крупней
шего индустриального и культурного цент
ра страны успешно решается трудящимися 
нашего города.

Трудящиеся города Ленина добились до
срочного выполнения ежонх обязательств 
потому, что боролись за них неустанно, со 
всей большевистской страстностью и упор

ством, присущим советским людям. Мы
ясно сознавали —  чем скорее будет вы
полнен план новой сталинской пятилетки, 
тем быстрее расцветет наша страна, тем 
больше возрастет материальный и куль
турный уровень жизни нашего народа, тем 
скорее поднимется благосостояние каждого 
из нас. .

В  развертывании социалистического со
ревнования, в наших успехах в области 
промышленности, культуры и искусства, 
во всех отраслях пашей работы душой п 
организатором была ленинградская пар
тийная организация, она мобилизовывала 
и направляла трудящихся города па борь
бу за выполнение наших обязательств.

Докладывая Вам. дорогой Иосиф Висса
рионович, о наших успехах, мы сознаем, 
что нами едеяаны лишь первые шаги на 
пути выполнения великого плана послево
енных работ. Нам предстоит еще многое 
сделать, чтобы осуществить грандиозную 
программу послевоенного хозяйственного м 
культурного строительства. Обещаем Вам 
еще выше поднять темпы производства, 
ускорить освоение новой техники и устра
нить недостатки, имеющиеся в нашей ра
боте.

Мы полны реппшостя не успокаиваться 
на достигнутом, а используя накоплен
ный опыт, изо дня в день повышать уро
вень пашей работы. Дальнейшим перевы
полнением плана второго года послевоен
ной пятилетки создадим прочную основу 
для досрочного выполнения всего пятв- 
зетнего плана.

На усиление агрессивной активности 
империалистического и антидемократиче
ского лагеря мы ответим новыми успеха
ми в борьбе за дальнейший рост могуще
ства нашей Родины и повышение жизнен
ного уровня трудящихся.

Мы клянемся и впредь высоко держать 
знамя социалистического соревнования.

Мы клянемся твердо и неуклонно тлти* 
под руководством партии Ленина— Сталина 
в Великой пели —  полной победе комму
низма в нашей стране.

Поздравляем Вас, дорогой Иосиф Висса
рионович, с наступающим всенародным 
праздником трудящихся —г 30-летием Ве
ликой Октябрьской Социалистической ре
волюции, желаем Вам здоровья и долгих 
лет жизни иа благб и процветание нашей 
великой Родииы.

Да здравствует наша могучая Сопиалв-. 
стяческая Родина!

Да здравствует Всесоюзная Коммунисти
ческая Партия (большевиков) —  вдохно
витель и организатор наших побед!

Да здравствует наш мудрый вождь в 
учитель великий Сталин!

Письмо обсуждено и принято на общих собраниях рабочих, работниц, инженер
но-технических работников и служащих всех промышленных предприятий города 
Ленинграда.

ВЫПОЛНЕНИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВ

предприятие дало государству более 300 
тысяч рублей сверхплановой прибыли.

Но итогам Всесоюзного социалистиче
ского соревнования за август и сентябрь 
коллектив Батумского кофеинового завода 
занял второе место среди предприятий 
медицинской промышленности СССР.

* +, *
Коллектив Тбилисской конторы «Глав- 

вторчермет» (Главного управления вто
ричных черных металлов Министерства 
черной металлургии ООСР) выполняет 
большую и важную работу но сбору, пе
реработке и отгрузке металлического ло
ма.

В  соревновании за достойную встречу 
30-й годовщины Октября добились серь
езного успеха производственные предпри
ятия конторы: Тбилисский разделочный
цех, Батумская, Ереванская и Леняна- 
канская перевалочные площадки. В целом 
контора завершила годовой план 15 ок
тября—на три недели раньше, чем было 
предусмотрено по обязательству.

Решением ВЦСПС и Министерства чер
ной металлургии СССР Тбилисской конто
ре «Главвторчермег» присуждено второе 
места во Всесоюзном социалистическом 
соревновании.

Коллектив конторы обязался к  концу 
года сверх плана отгрузить на заводы 
черной металлургии сотни тонн лома 
черного металла.

* * *
АХАЛЦИХЕ. (Наш корр.). Досрочно 

выполнил годовой производственный план 
Ахалцихский алебастровый завод.

Коллектив завода взял обязательство 
до конца года выдать сверх плана де
сятки тонн гипса и алебастрового камня-

М О СКВА, К Р Е М Л Ь .

Товарищу СТАЛИНУ Иосифу Виссарионовичу
Докладываем Вам, дорогой Иосиф Виссарпонович, что Витебская облзсть 25 ок

тября досрочно выполнила государственный нлан выработки и заготовки животного 
масла на 100.5 проц. Сдано государству масла на 7 тысяч пудов больше, чем за 
весь 1946 год.

Обещаем Вам. товарищ Сталин, что до конца 1947 года будет выработано и 
сдано государству дополнительно не менее 1.500 пудов животного масла.

Секретарь Витебского обкома К П (б )Б  В. К У Д Р Я Е В  
Председатель Витебского облисполкома А. С ЕРМ ЯЖ .КО  

Управляющий трестом «Маслопром» К . Л У Ч И Л А .

М О С КВА , К Р Е М Л Ь  . т- ...................

Товарищу СТАЛИНУ Иосифу Виссарионовичу
Докладываем Вам, дорогой Иосиф Виссарионович, что рыбаки и рыбачки ры

боловецких колхозов Архангельской области, рабочие и специалисты государствен
ного рыбопромышленного треста «Ссврыба» взятое обязательство в честь 30-й го
довщины Великого Октября выполнили.

Годовой план вылова рыбы выполнен к 1 сентября, а на 20 октября вылов
лено сверх нлана 74-900 пудов рыбы и морского зверя— на 237.200 пудов больше, 
чем за этот же период прошлого года.

Рыбаки, рыбачки и работники рыбной промышленности, учтя свои возможно
сти, взяли обязательство до конца года выловить сверх плана не менее 200 тысяч 
пудов рыбы.

Секретарь Архангельского обкома ВКП (б ) Н И К О Л А ЕВ  
Председатель облисполкома Л А Т У Н О В  

Управляющий трестом «Севрыба» Т У П И КО В  
Председатель Северного Рыбакколхоэсоюза В Е Р Е Щ А Г И Н  

Председатель Чешско-Печорского Рыбакколхоэсоюза П РА ВИ Л О В

М О С КВА . К Р Е М Л Ь

Товарищу СТАЛИНУ Иосифу Виссарионовичу
Докладываем Вам, товарищ Сталин, что колхозы и совхозы Иркутской обла

сти 25 октября досрочно выполнили государственный план хлебозаготовок из 
100,1 проц. Сдано хлеба государству на 2 миллиона 929 тысяч пудов больше, чем 
в прошлом году.

Одновременно докладываем Вам, что Иркутская область 25 октября выполнила 
государственный план заготовок картофеля на 115,7 проц. и овощей— на 
101,5 проц.

Сдача хлеба, картофеля и овощей сверх плана продолжается.
Секретарь Иркутского обкома ВКП (б ) ЕФ И М О В.

Председатель исполкома Иркутского областного Совета депутатов
трудящихся Н И КО Л ЬС КИ Й  

Уполномоченный Министерства заготовок СССР по Иркутской области
КО ЗЛ О В

М О С КВА , К Р Е М Л Ь .

Товарищу СТАЛИНУ Иосифу Виссарионовичу
Докладываем Вам, товарищ Сталин, что колхозы, совхозы и подсобные хозяй

ства Казахской ССР 25 октября с. г. досрочно выполнили государственный план 
хлебозаготовок на 100,1 процента. Государству сдано на 16,5 миллиона пудов боль
ше, чем в прошлом году.

Сдача хлеба государству сверх плана продолжается.
Секретарь Ц К  КП (б ) Казахстана Ш А Я Х М ЕТ О В  

Председатель Совета Министров Казахской ССР УН Д А С Ы Н О В  
Уполномоченный Министерства заготовок Союза ССР по Казахской ССР

СМ И РН О В

М О СКВА, К Р Е М Л Ь

Товарищу СТАЛИНУ Иосифу Виссарионовичу
Докладываем Вам, Иосиф Виссарионович, что колхозы и совхозы Северо-Осе- 

тинской АССР, выполняя социалистические обязательства и данные Вам обещания, 
26 октября 1947 года досрочно выполнили государственный плаи хлебозаготовок 
на 103 проц., в том числе план сдачи пшеницы выполнен на 131 проц. В текущем 
году сдано хлеба на 975 тысяч пудов больше, чем в прошлом году на это же число.

Сдача хлеба государству продолжается.
Секретарь Северо-Осетинского обкома В КП (б ) К . К У Л О В  

Председатель Совета Министров Северо-Осетинекой АССР А. ГА З З А Е В  
Уполномоченный Министерства заготовок СССР 

по Северо-Осетинской АССР А. ЧИ КО В.

МОСКВА, КРЕМЛЬ

Товарищу СТАЛИНУ Иосифу Виссарионовичу
Докладываем Вам, дорогой товарищ Сталин, что Архангельская область 28 ок

тября досрочно выполнила государственный план хлебозаготовок. Поступило хлеба 
больше, чем в прошлом году, на 349 тысяч пудов и против довоепного 1940 года 
—  на 150 тысяч пудов.

Сдача хлеба государству продолжается.
Секретарь Архангельского обкома ВКП (б ) Н И К О Л А ЕВ  

Председатель облисполкома Л А ТУ Н О В  
Уполномоченный Министерства заготовок СССР 

по Архангельской области СО КО Л О В



Обсуждение корейского вопроса
Диснуесия в политическом комитете Генеральной Ассамблеи

НЬЮ-ЙОРК, 28 октября. (Спец. норр. 
ТАСС). Политический комитет Генераль
ной Ассамблеи перешел сегодня к обсуж
дению корейского вопроса, включенного в 
повестку дня под давлением американ
ской делегации. Она пытается с помошыо 
такого маневра сорвать выполнение меж
дународных соглашений, предусматриваю
щих, что подготовка к предоставлению 
независимости Корее должна быть осу
ществлена двумя державами— СССР и 
США.

Как известно, советская делегация и в 
генеральном комитете, и на пленуме Гене
ральной Ассамблеи подчеркивала, что ко
рейский вопрос не должен рассматриваться 
в ООН, поскольку он является частью об
щего вопроса о послевоенном урегулиро
вании, который должен быть решен соот
ветствующими государствами. Согласно 
Уставу, решение вопросов, связанных с 
послевоенным урегулированием, не входит 
в юрисдикцию ООН.

Известно далее, что советское прави
тельство, последовательно придерживаясь 
политики, направленной на обеспечение 
национальной

народа, предложило правительству США 
в начале 1948 года отвести из Кореи со
ветские и американские. войска и предо
ставить корейскому народу возможность 
самому решить вопрос о своем прави
тельстве. Напротив, правительство США 
в представленном Ассамблее проекте ре
золюции предлагает создать временную ко
миссию ООН по Корее, в которой амери
канцы, разумеется, предполагают играть 
руководящую роль. Эта комиссия по су
ществу призвана стать нозым, верховным 
органом Кореи, по крайней мере па пе
риод выборов в Национальное собрапие и 
на период формирования правительства. 
Американский проект предлагает^поручигь 
зтой комиссии наблюдение за проведением 
выборов в обеих зонах Кореи. Этот про
ект предусматривает далее создание нацио
нальных корейских вооруженных сил. 
Только после всего этого американское 
правительство считает возможным поста
вить вопрос об отводе войск из Кореи.

Подлинный смысл этого плана со всей 
отчетливостью

персонального состава Временного прави- ставленном делегацией США. исключает

выявился в сегодняшней
независимости корейского | речи американского делегата Даллеса.

Чего добивается американская делегация
Остановившись вкратце на прежних ре

шениях союзпиков по корейскому вопро
су, Даллес нарисовал весьма односторон
нюю картину переговоров в Совместной 
советско-американской комиссии по Ко
рее, стремясь приписать, ответственность 
за неудачу этих переговоров советской 
стороне. Возражая против предложения об 
отводе войск из Кореи в начале 1948 го
да, Даллес заявил: «Вопрос о взаимном

ственные вооруженные силы, после чего 
приступить к переговорам об отводе со
ветских и американских войск.

Значительное место в своей речи Дал
лес уделил вопросу о создании комиссии 
ООН по Корее. «Этот орган,—^сказал он, —  
должен иметь право свободного передви
жения и наблюдения по всей Корее». Со
гласно американскому проекту, указанная 
комиссия должна предоставлять совет-

отводе войск должен рассматриваться, как ской и американской администрациям и
составная часть решения проблемы созда
ния независимого правительства об’едп- 
ненной Кореи».

Сейчас, продолжал Даллес, на севере и 
на юге Кореи имеются два правительства 
различного типа. По мнению американской 
делегации, прежде чем решить вопрос об 
отводе войск, необходимо осуществить 
слияние этих двух правительств. «Пра
вительство США хочеФ отозвать из Кореи 
все свои оккупапиоппые силы»,— уверял 
Даллес. Однако он тут же заявил, что 
отвод войск может быть осуществлен 
только после создания в Корее об’единен- 
ного правительства.

Американский делегат заявил: «Проект 
резолюции США ее меняет того факта, что 
четыре великие державы приняли на себя 
по Московскому соглашению известную 
ответственность за создание независимой, 
об’единённой Кореи». В то же время он 
признал, что представленный американ
ской делегацией проект предусматривает 
превращение ООН в «центр гармонизации 
действий по корейскому вопросу».

Перейдя к порядку проведения выборов 
в Корее, Даллес заметил, что избиратель
ные законы, действующие как в Север
ной, так и в Южной Корее, с американ
ской точки зрения «несовершенны», но 
впредь до их усовершенствования могут 
быть применены при выборах в соответ
ствующих зонах. Даллес подчеркнул, что, 
не мнению американской делегации, не
медленно после создания корейского пра-

кюрейским организациям «консультацию 
и советы по каждому шагу, связанному с 
созданием независимого корейского прави
тельства и отводом войск». Комиссия 
должна, по мнению американской делега
ции, представить в дальнейшем Гене
ральной Ассамблее рекомендации, «свя
занные с ̂ возможными дальнейшими дей
ствиями ООН, необходимыми для установ
ления прочного фундамента для нового 
корейского правительства». В " проекте 
указывается также, что эта комиссия мо
жет по своему усмотрению представить 
доклад... так называемой «Малой Ассам
блее», предложение о создании которой 
внесла американская же делегация.

Таким образом, из речи Даллеса- яв
ствует, что «временную комиссию ООН по 
Корее» предполагается наделить самыми 
широкими полномочиями, причем ее дея
тельность не ограничивается никакими 
сроками. Таким образом, США предлагают 
навязать Корее на неопределенный срок 
новую власть, которая действовала бы по 
американской указке.

Наконец, примечательно, что этот план 
ие предусматривает определенных сроков 
отвода войск из Кореи, оставляя вопрос 
открытым и создавая возможность для 
длительного пребывания американских 
войск на корейской территории.

После выступления Даллеса слово взял 
советский делегат А. А. Громыко, кото
рый огласил заявление советской делега-

тельства и порядка приема власти этим 
правительством. Однако и это предложение
не было принято американской делега
цией.

Когда стало ясным, что вследствие за
нятой американской делегацией позиции 
оказалось невозможным достигнуть согла
сованного решения относительно списка 
корейских демократических партий и об
щественных организаций,, с которыми 
Совместная комиссия должна была кон
сультироваться, советская делегация 26 
августа внесла новое предложение о со
здании об’едпнепного консультативного
органа —  Временного общекорейского 
народного собрания, созданного из пред
ставителей корейских демократических
партий н общественных организаций. Со
ветская' делегация предложила создать 
этот орган в делях обеспечения ^посред
ственного участия корейцев в разработке 
всех вопросов, связанных с образованием 
Временного корейского правительства. Но
и это предложение было отклонено аме
риканской делегацией.

Советская делегация сделала 17 сен
тября с. г. еще одну попытку добиться 
соглашения с американской делегацией на 
основе Московского соглашения о Корее, 
предложив приступить к реализации тех 
предложений, внесенных как американ
ской, так и советской делегациями, по
которым точки зрения обеих делегаций
сближаются. Обоснованность такого пред
ложения очевидна. Казалось бы, что, по
скольку оказалось трудно, как показал 
опыт, достигнуть соглашения по тем во
просам, по которым паметилпсь принци
пиальные расхождения, то почему бы 
обеим делегациям не попытаться достиг
нуть соглашения по тем вопросам, по ко
торым позиции обеп.х делегаций сблизи
лись.

Внося это предложение, советская де
легация указывала на необходимость 
скорейшего создания корейского Времен
ного демократического правительства^ что 
являлось основной задачей Московского 
соглашения. Делегация Соединенных Шта
тов в Совместной комиссии не дала от
вета на это предложение советской деле
гации. Тем временем, как многим делега
там известно, правительство Соединенных 
Штатов через своих официальных пред
ставителей и, главным образом, через го
сударственный департамент старалось 
представить положение в Совместной со
ветско-американской комиссии в неверном 
освещении, которое искажало действи
тельность. Как правило, представители 
Соединенных Штатов как здесь, в США, 
так и в Корее, в Сеуле, пытались пере
ложить вину за состояние дел в этой ко
миссии, как говорят, с больной головы на 
здоровую, обвиняя без всяких основапий 
советских представителей в неуступчиво
сти, в том, будто бы их позиция является 
причиной задержки удовлетворительного 
выполнения Московского решения, хотя в 
действительности выполнение этого реше
ния срывали США.

возможность воздействия каких бы то ни 
было внешних сил на решение данного 
вопроса, делегация Союза Советских Со
циалистических Республик считает необ
ходимым, чтобы политический комитет 
рассмотрел это предложение первым, ра
нее рассмотрения каких бы то ни было 
других предложений.

Делегация Советского Союза считает 
необходимым внести также другое предло
жение. относящееся к порядку рассмот
рения вопроса о Корее в комитете и в 
Генеральной Ассамблее. Вообще, посколь
ку рассматриваемый Ассамблеей вопрос о 
Корее является прежде всего делом самого 
корейского народа, касается его свободы п 
независимости, и признавая, что этот 
вопрос не может быть об’ективно и спра
ведливо разрешен без участия в его об
суждении избранных представителей ко
рейского парода, советская делегация 
предлагает пригласить для участия в об
суждении корейского вопроса Генеральной 
Ассамблеей представителей корейского на
рода. Мы при этом имеем в виду действи
тельных представителей —  избранников 
корейского народа из Северной и Южной 
Кореи, а не просто пазначенпев иностран
ных военных властей в Корее.

Повторяю, участие в обсуждении этого 
вопроса в Генеральной Ассамблее пред
ставителей корейского народа позволит 
более об’ективно, всестороппе и справед
ливо обсудить этот вопрос и найти такое 
его решение, которое соответствовало бы 
не только нашим общим интересам, инте
ресам союзных государств, заинтересован
ных в решении этого вопроса, но и ин
тересам корейского народа прежде всего.

Разумеется, в ходе обсуждения этого 
вопроса по существу советская делегация 
изложит в соответствующее время более 
подробно и полно свою позицию.

Прошлое и настоящее районов Грузии

Н а т а н е б и
Натанеби, одно из самых цветущих сел 

Махао.'.'тевского района, живописно раски
нулось на берегу Черного моря, среди чай
ных и цитрусовых плантаций.

Довольством и изобилием веет от колхоз
ных угодий, здоровьем дышат веселые лица 
людей. И трудно сейчас поверить, что На- 
талеби было .беднейшим из бедных, самым 
отсталым из отсталых сел.

Так было до тех пор, пока знамя Советов 
не взвилось над Грузией.

Перед нами — старая газета «Квали», 
№  28. Дата— 1896 год. Здесь пишут о На
танеби. Вспоминают, что эти места были 
покрыты непроходимым лесом и слыли ло
говам волков и диких кабанов.

«За 14 лет,— повествует автор под псев
донимом «Акаури» («Здешний»),— был вы
рублен непроходимый лес, выстроили стан
цию, дома и торговые помещения». Дальше 
читаем: «Но, к сожалению, здесь все еше 
нет человеческой жизни»

В ходе развернувшейся дискуссии ряд 
делегатов признал, что корейский вопрос 
не входит в юрисдикцию ООН— одни гово
рили об этом прямо, другие сопровождали 
такие заявления большим количеством 
оговорок, но все же, в конечном счете, не
которые делегаты соглашались с тем, чго 
было бы правильнее решать этот вопрос 
не на Генеральной Ассамблее, А законным 
путем, предусмотренным международными 
соглашениями.

Делегат Польши Ланге заявил, что ко
рейский вопрос не подлежит обсуждению 
на Генеральной Ассамблее и что сама по
становка его здесь является нарушением 
Устава.

Польский делегат поддержал советское 
предложение о выводе иностранных войск 
из Кореи. Он также поддержал советское 
предложение о предоставлении представи
телям корейского народа возможности вы
сказаться в ходе дискуссии на Генераль
ной Ассамблее.

Австралийский делегат Эватг в своем 
выступлении всячески подчеркивал, что 
Генеральная Ассамблеи «обладает лишь

Автор с осуждением описывает действи
тельно животную жизнь людей своего кру
га, очевидно чиновничества, цредставливше
го «интеллигенцию» в этой глухой пропин: 
ции царской России.

«...В то же время, люди. которые 
имеют возможность выписывать журна
лы и газеты, —  этого у нас не делают. В 
прошлом году один, было, выписал газету, 
однако в этом году не возобновил подпи
ски».

Так выглядело раньше Натанеби.
Лучшие земли вокруг Натанеби принад

лежали крупным землевладельцам — 
князьям Гуриели, Накашидзе и Карцива- 
дзе. Здесь царили феодальные порядки: 
крестьяне обрабатывали землю и две трети 
урожая отдавали помещику.

Местные старожилы и сейчас еще помшят 
и рассказывают молодежи о жестокости 
помещика Карцивадзе, которого крестьяне 
смертельно боялись.

Помещики, купцы, царские чиновники — 
все это жило и кормилось за счет экешюа- 
тации местного трудового населения.

Жестоким бедствием было отсутствие 
квалифицированной медицинской помощи 
(жителей Натанеби обслуживал всего один 
фельдшер) и профилактических мероприя
тий, ввиду чего не было семьи, в которой 
3— 4 человека не страдали бы малярией. 
Местному населению грозило полное выми
рание.

История селения Шекветили сходна с 
историей Шава. Сейчас в Шекветили 60 
дворов, а раньше здесь были одни болота, 
изобиловавшие малярийными комарами.

В Натанебский сельсовет входят также 
селение Ахалшени и селение Сакупре

Само селение Натанеби делится на Земо 
и Квемо Натанеби. Жители Натанеби об’- 
едимены в колхозе имени Л. П. Берия.

Культурная, зажиточная жизнь, новое 
отношение к труду крестьянина, освобож
денного от помещичьей кабалы, поражающ Я  
всякого, помнящего старое Натанеби.

— Мы стараемся хорошо работать, чтобы 
быть в первых рядах в районе, чтобы оправ
дать имя. которое носит наш колхоз,— го
ворит председатель сельсовета орденоносец я
Шалва Саришвили 

Председателем колхоза с 1934 года яв
ляется тов. В. Джабуа. Его самоотвержен- 1 
ный труд высоко оценен советским прави- 
тельством: ордена Ленина и «Знак почета», 1 
украшают его грудь.

В прошлом году доход колхоза имени 
Берия составил 8 миллионов рублей.

— В этом году,— говорит тоя. Джабуа,— а

В  гурийском фольклоре сохранилась ха
рактерная старинная песня, в которой 
поется:

«Горе нам», жителям Натанеби,— 
Нам не дают невест...».

Эти слова народной песни напоминают о 
тех временах, когда, ввиду катастрофиче
ского распространения малярии и туберку
леза в западных районах Гурии, жители 
ее восточных районов неохотно выдавали 
замуж своих дочерей за жителей селения 
Натанеби.

витсльства оно должно организовать соб-1 ции по корейскому вопросу.

Предложение делегации СССР 
по вопросу о Корее 

Заявление А. А. Громыко
Советская делегация при обсуждения 

вопроса о Корее в генеральном комитете, 
а также на пленарных заседаниях Гене
ральной Ассамблеи в связи с повесткой 
дня в свое время указывала на то, что 
этот вопрос не должен рассматриваться на 
Генеральной Ассамблее. Она исходила при 
этом из того, что вопрос о Корее, являю
щийся частью общего вопроса о послево
енном урегулировании, должен быть ре
шен соответствующими заинтересованны
ми государствами. Делегация СССР при
держивается той же точки зрения и в 
настоящее время, считая, что вопрос о 
Корее пе входит в компетенцию Гене
ральной Ассамблеи и вообще организации 
Об’единеняых наций, а должен решаться, 
как я уже указал, соответствующими за
интересованными государствами.

Поскольку, однако, этот вопрос оказал
ся включенным в повестку дня данной 
сессии Ассамблеи большинством делега
ций, советская делегация, оставаясь на 
прежних принципиальных позициях, го
това изложить свою позицию по этому 
вопросу в ходе дискуссии и внесет свои 
собственные предложения.

Как известно, по вопросу о Корее 
имеется специальное решение министров 
иностранных дел Соединенных Штатов, 
Великобритании и Советского Союза, под
писанное в декабре 1945 года в Москве, 
к которому позже присоединился и Ки
тай. На наличие такого решения совет
ская делегация указывала уже в гене
ральном комитете и на пленарном заседа
нии Ассамблеи. В американских предло
жениях и в только-что сделанном заявле
нии представителя Соединенных Штатов 
также имеется ссылка на это Московское 
решение.

Главнбй целью этого решения является 
создание в Корее Временного корейского 
демократического правительства в целях 
восстановления Кореи как независимого 
государства, создания условий для разви
тия страны на демократических началах  ̂
скорейшей ликвидации пагубных послед
ствий длительного японского господства в 
Корее и разработка мер иомопш п содей
ствия политическому, экономическому, со- 
пиальному прогрессу корейского народа, 
развитию демократического самоуправления 
и установлению государственной независи
мости Кореи. Такокы основные задачи, 
которые были поставлены упомянутым 
много Московским соглашением.

В  соответствии с этим соглашением бы
ла создана Совместная советско-ачерикан-

оказание содействия образованию Времен
ного корейского правительства и предва
рительная разработка соответствующих 
мероприятий. С этой целью комиссия 
должна ̂  была при выработке своих пред
ложений консультироваться с корейскими 
демократическими партиями и обществен
ными организациями. Задача проведения 
таких консультаций является одной из 
важнейших задач, поставленных соглаше
нием.

Как известно, в Совместной советско- 
американской комиссии уже первона
чальные переговоры не дали результатов, 
поскольку правительство США не поже
лало договориться на этой основе. Впо
следствии работа комиссии по предложе
нию делегации Соединенных Штатов была 
совсем прервала.

Спустя год, в мае 1947 года, между 
министром иностранных дел СССР В. М. 
Молотовым и государственным секретарем

Таким образом, позиция, которой деле- крайН0 ограниченной юрисдикцией в отно-
гация Соединенных Штатов в Совместной 
комиссии придерживалась в течение всего 
хода переговоров, сделала невозможным 
образование Временного корейского демо
кратического правительства, как это было 
предусмотрено Московским соглашением.

Правительство США, уклонившись от 
попыток достигнуть согласованных реше- 
пий ио корейскому вопросу на основе 
Московского решения 1945 г., внесло в 
ООН предложение включить вопрос о Ко
рее в повестку дня Генеральной Ассам
блеи, а своей делегации в Совместной 
комиссии дало указание вторично прервать 
переговоры по вопросу о Корее с совет
ской делегацией.

Советское правительство считало и 
продолжает считать, что вопрос о Корее 
может быть разрешен па основе Московско
го соглашения. Поскольку, одиако, прави
тельство США по каким-то мотивам не 
пожелало договориться на этой основе, 
правительство СССР с целью ускорить 
превращение Кореи в независимое демо
кратическое государство внесло 26 сен
тября через советскую делегацию в Сов
местной комиссии предложение об одно
временном выводе из Кореи американских 
и советских войск в начале 1948 года и 
о предоставлении возможности самим ко
рейцам создать национальное прави
тельство в Корее. Это советское предло
жение является основой, позволяющей
быстро урегулировать корейский вопрос

США г-ном Маршаллом было достигнуто как в интересах заинтересованных союз-
соглашение об условиях возобновления ра
боты комиссии. В соответствии с этим 
соглашением комиссия 21 мая возобнови
ла свою работу. Одиако и на этой стадии 
работа Совместной комиссии не увенчалась 
успехом, несмотря на неоднократные по
пытки советской делегации вывести рабо
ту комиссии, из состояния застоя и дос
тигнуть согласованных решений по во
просам, связанным с созданием единого 
Временного корейского демократического 
правительства.

Так, например, для ускорения состав
ления списков корейских демократических 
партий и общественных организаций, с 
которыми Совместная комиссия должна 
была консультироваться, советская деле
гация неоднократно предлагала присту
пить к рассмотрению заявлений, посту
пивших от корейских партий и организа
ций, на участие в консультациях и не
медленно начать консультацию с теми 
партиями и организациями, которые к 
ней будут допущены комиссией. Делегация 
Соединенных Штатов в комиссии не при
няла этого предложения, уклонившись от 
рассмотрения заявлений, поступивших от 
корейских партий и организаций,— я под
черкиваю: уклонилась от рассмотрения 
этих заявлений.

5 августа с. г. советская делегация в 
комиссии предложила приступить к раз
работке предложений по структуре Вре
менного правительства Порей, его полпта-

гаенли вопросов, связанных с выработкой 
мирных договоров», и что она «должна 
остерегаться вмешательства в выработку 
ЭТИХ! договоров».

—  Наша функция,— сказал Эватг.— не 
вырабатывать договоры, а обеспечивать их 
выполнение и поддержание мира. Для всех 
нас было бы лучше, если бы представите
ли США и ООСР выполнили сами возло
женную на них Московским, соглашением 
миссию.

Эватт предложил рекомендовать ОША и 
СССР немедленно возобновить переговоры. 
Он заявил, что, выслушав представителей 
США и ССОР, у него создалось впечатле
ние, что надежда на соглашение не уте
ряна.

С другой стороны, однако, Эватт, 
сделал ряд заявлений, усложняющих

Окончание см. на 4-й стр.

Среди натаиебцев было немало людей, 
которые не мирились с порядками самодер
жавия, боролись против них. уходили в 
здешние леса, и жители Натанеби хорошо 
знают, что такое царские карательные от
ряды. Старики рассказывают и о том, какую 
борьбу вели против местных помещиков 
крестьяне Николай Гохидзе и Баграт Бол- 
квадзе.

Все знали в Натанеби недавно умерше
го старого революционера Мирзабека Гоб- 
рехнидэе, который присутствовал на собра
нии гурийских крестьян, слушавших пла
менную речь молодого Сталнна, озарившую 
светом грядущего освобождения их тем
ную, подневольную жизнь.

Можно много тяжелого рассказать о про
шлом селения Натанеби. Это прошлое 
оставило в  памяти людей горькие воспоми
нания.

Сейчас не узнать этих мест .—так преоб
разил жизнь деревни колхозный строй.

Натанебский сельский Совет об’единяет 
870 дворов. До установления советской 
власти на этой территории числилось всего 
350— 400 дворов.

Селение Шава Натанебокого сельсовета 
выросло фактически за последние 10 лет. 
Старик Глонти рассказывает, что прежде 
здесь были непроходимые топи и леса, в 
которых ютились 2— 3 двора. Сейчас село 
Шава состоит из 115 дворов.

мы предполагаем довести доход до 10 мил- я  
лионов рублей.

В основном колхозник» возделывают чай 
ц цитрусовые. На месте бывших . непрохо-”' ; 
димых болот раскинулись чайные и цитру- 1 
совые плантации.

Колхозная жизнь вырастила новых лю
дей, обеспечила крестьянину культурную, 
зажиточную жизнь.

Из землянки в новый шестикомнатный
дом перешла семья Е. Гоготишвили, изве
давшая в прошлом всю горечь нищеты.
В своем доме живет сейчас И. Гуджаби- 
лзе, вовсе не имевший крова. В новом 
доме живет 86-летнин колхозник Г. Горги- 
ладзе. В  комнатах у него стоит пианино — 
инструмент, о фтором в старое, царское
время многие крестьяне и не слыхали.
Дети его окончили высшие учебные заве
дения.

154 жиггеля Натанеби—передовые тру
женики— награждены орденами и медалями 
СССР.

В письме товарищу Сталину от работни
ков сельского хозяйства Грузии натанеб- 
ские колхозники взяли обязательство на 
площади в 205 гектаров получить с каж
дого гектара по 4 тысячи килограммов зе
леного чайного листа, а звено известной 
колхозницы Дареджан Такидзе взялось со
брать по 15 тысяч килограммов листа с 
гектара на площади в 4 гектара.

Натанебские колхозники с огромным 
под’едюм борются за выполнение слова, 
данного вождю.

На территории Натанебского сельсовета 
есть еще совхоз, чайные и цитрусовые план
тации которого считаются лучшими в 
районе; есть чайная фабрика—одна из пе
редовых в республике; построен паковочный 
цитрусовый завод, на котором работает не
сколько сот рабочих; в селении Шекветили 
организован рыболовецкий колхоз.

До установления советской власти в На- 
танеби не было школы. Ближайшая школа д 
находилась в селе, отстоявшем на 9 кило- 
метров. Сейчас Натанебский сельсовет рас
полагает целой сетью школ. В  средней 
школе —  325 учеников, в восьмилетней 
— 415, и креме того в каждом селе есть 
своя начальная школа.

В Натанеби нет больше неграмотных. 60 
человек из жителей села учатся в 
высших учебных заведениях. Газеты и жур
налы выписывает большинство жителей.
Это стало культурной потребностью людей.

Среди местных рабочих и колхозников 
большой популярностью пользуется сель
ский клуб. Здесь по вечерам устраиваются 
публичные лекции. Посетители клуба пред’- 
являют свой счет нашим драматургам, тре
буя больше хороших пьес для сельской 
сцены.

В Натанеби, бывшем некогда гнездом 
малярии, уже нет страдающих этой тяжелой 
болезнью Это— результат успехов совет
ского здравоохранения. До установления я 
I рузии советской власти единственный 
фельдшер Микел Габриели обслуживал на- 
танебцев, да и тот жил в соседнем селении. 
Сейчас в Натанеби—2 врачебных пункта и 
10 медицинских работников.

...Не осталось следа от темного, безрадо
стного прошлого. По-новому живут и тру
дятся люди в Натанеби, так же, как 
и по всей необ’ятной советской земле.

Н. Н И К О Л А И Ш В И Л И .

т Я К
«С веж о предание, а верится е  трудом». 
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Прошлое, о котором будет речь,— 

не предание. Его хорошо помнят люди
50—-60-летнего возраста. Примеры, приво- нег0 ходят в р0г0Же... Приготовление шо-

ская комиссия, в задачу которой входило ческой платформы, а также ио вопросу

ных государств, так и в интересах ко
рейского народа.

Советская делегация, как я уже ука
зал, считает, что обращение США с дан
ным вопросом в ООН является ничем не 
оправданным и незаконным шагом. По
скольку, однако, вопрос о Корее уже 
включен в повестку дня Генеральной 
Ассамблеи и первый комитет приступает к 
его обсуждепию, делегация Союза Совет
ских Социалистических Республик готова 
изложить пооицию советского правитель
ства по этому вопросу и вносит на рас
смотрение первого комитета вышеупомя
нутое предложение —  об одновременном 
выводе американских и советских войск 
из Кореи в начале 1948 года и о предо
ставлении возможности самому корейско
му народу создать национальное прави
тельство Кореи. Это предложение дает воз
можность самим корейцам и без вмеша
тельства извне создать свое собственное 
правительство п в кратчайший срок вос
становить свою независимость.

Само собой разумеется, что это условие 
может быть обеспечено лишь в том слу
чае, если на территории Кореи не будет 
иностранных вооруженных сил и не бу
дет иметь места иностранное вмешатель
ство. Создание такого условия и предусма
тривается советским предложением.

Поскольку это предложение делегации 
СССР предусматривает наиболее радикаль
ное и простое решение вопроса о Корее, 
которое, в отличие от предложений, со
держащихся в проекте резолюции, пред-

димые ими в своих воспоминаниях, лучше 
всего об’ясняют, почему рабочие поднима
лись на забастовки, на демонстрации, на 
борьбу с царской властью и хозяевами.

Американские прислужники нынешних 
хозяев Америки придумали специальную 
теорию.

—  Если бы не были изобретены некото
рые слова по поводу рабочего класса, 
рабочему в голову не пришло бы думать об 
эксплоатации; о подневольном положении...

Эти «теоретики» обвиняют в забастовках 
и демонстрациях «агитаторов» и «крас
ных». Так об’ясняли когда-то причины за
бастовок и прислужники капитализма в  цар
ской России.

Факты из прошлой жизни сохрани
лись не только в воспоминаниях стари
ков. Их хранят на своих столбцах старые, 
в том числе и буржуазные газеты. Это 
неоспоримые факты.

Заводы и фабрики в России дер
жали в своих руках большей частью 
иностранцы. На всю Россию славилась 
кондитерская и парфюмерная фабрика 
«Сиу и К 0».

Фабричная марка шоколадно-бисквитного 
короля была украшена изображением золо
тых медалей, полученных на выставках. 
Тут- же было с гордостью приписано:

«Поставщик двора его императорского 
величества»...

И вот что творилось на фабрике этого 
французского богача.

— Санитары, — рассказывает в одном 
из своих обзоров А. П. Чехов,— чопорного, 
пахнущего духами французика Сиу так 
осрамили, что он лежит теперь в постели 
и плачет: «О, м>а мэр! О, ма Франс!»*).

На его шоколадной фабрике они нашли

колада, драже, духов... разведение ваксы 
производится в одних и тех же посудин
ках...

Чехов не говорит о том, что получали 
за свой каторжный труд рабы шоколад
ного короля. Некоторый свет на эту сто
рону жизни рабочего проливает другой че
ховский обзор, описывающий два кожевен
ных завода-конкурента.

— Соперничали они долго, но в конце 
концов взял верх директор молодого за
вода. Этот... искоренил прежде всего 
праздность, матерь всех пороков, для чего 
увеличил рабочий день на 2У9 часа. Вто
рым делом он... учетверил штрафы... Рабо
чий на даче не живет, в винт с доктора
ми не играет... На что же ему деньги?

С какими «деньгами» рабочий приходил 
домой, рассказывает газета «Орловский 
вестник»:

— Заработков очень мало у мастеров, 
а чернорабочие совсем часто не имеют ни
какой работы... Значительно увеличился 
контингент поденных рабочих, положение 
которых поистине тяжелое. Многим из них 
часто по целым дням приходится ходить 
домой без копейки в кармане и голодны
ми, так что их семьям по целым суткам 
приходится сидеть на пище святого Ан
тония, не говоря уже о плате за квар
тиру...

Это сказано не в рабочей, а в буржуаз
ной газете, и не во времена Чехова, а в 
1916 году.

Средний заработок рабочего и тогда со
ставлял 20 рублей в месяц, а за «угол», 
не за квартиру, а за грязный угол в об
щей комнате, надо было платить хозяйке 
четверть получки, а то и больше.

Так было в Москве, в центральных горо
дах России Что было на окраинах, об эта» 
рассказывают, например, старые тбилисские

Штрафовали за мельчайшие провинности, и 
даже за громкие разговоры...

—  Штрафы накладывались даже за незна
ние русского языка...

Что творилось на окраинах, об этом 
рассказывают и события 1912 года на 
Ленских золотых приисках в Бодай
бо, принадлежавших английской компании 
«Лена-1 ольдфильдс». Порядки, царившие 
на рудниках этой золотой компании, кро
вавая расправа царских властей с заба
стовавшими рабочими привели в содрога
ние всю Россию...

«...Все, чем болела многострадальная 
Россия,— писал тогда товарищ Сталин,— 
все это собралось в одном факте, в собы
тиях на Лене».

Хозяин и полиция определяли, как ра
бочий должен работать и вес1™  себя. Кто 
же заботился о быте рабочего?

В 1916 году был издан «Путеводитель 
по Москве». В  нем сказано:

«Московская городская дума является 
строго домовладельческой и торговой*.

В учреждении, ведавшем вопросами жиз
ни и быта Москвы, заседали:

63 заводчика и фабриканта, 32 купца- 
оптовика и 24 домовладельца.

К  кому же рабочий мог итти со своими 
нуждами, запросами, жалобами?..

Долгие годы рабочие царской России 
искали выхода из беспросветной тьмы, из 
неволи, нищеты, унизительного гнета.
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«Душно! без счастья и волн 
Ночь бесконечно длинна.
Буря бы грянула, что ли? 
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такую нечисть, перед которой затыкали . рабочие- 
носы даже извозчичьи лошади... Рабочие у _  Рабочий день в железнодорожных ма-

----------  I стерских достигал 18— 20 часов...
*) «О, моя мать! О, моя Франция!» I — Настоящим горем были штрафы.

Буря, о которой мечтал когда-то поэт 
Некрасов, грянула. Октябрьский ураган 
высушил чашу народного горя...

Хозяином своей жизни, своего счастья 
стали сами рабочие, сам народ.

И нет власти для тружеников ближе, род
нее, чем власть Советов, знамя борьбы за 
которую, за новую, свободную жизнь подня
ла партия большевиков, подняли Ленин и 
Сталин.

Н. РА Т И А Н И .
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Навстречу выборам в местные Советы 
депутатов трудящихся

Советская Абхазия накануне тридцатой 
годовщины Великого Октгбря

А. М Г Е Л А Д З Е ,  
секретарь Абхазского обкома К П (б )  Грузии

цитрусовых и эфироносов. Все планы вы- гейтом студентов в ! 200 человек, 3 тех- 
полняются досрочно. Реэко повысилась нккума и 5 педагогических училищ, 
урожайность всех^ сельскохозяйственных В  Абхазии создана широкая сеть хуль 
культур. По многим показателям в сель
ском хозяйстве Абхазии уже превзойден 
довоенный уровень.

Советская власть оснастила сельское хо
зяйство Абхазии передовой техникой. Ор
ганизовано 5 МТС, колхозы и совхозы 
имеют большое количество тракторов, раз-

Колхозники артели «Красная звезда» Сталиннрского района изучают Положение о выборах в местные Советы: На снимке: 
агятатор тов. М. Човелидзе раз’ясняет колхозникам в поле во время перерыва избирательный закон. Фото Убоженко.

Агитаторы в цехах
Радостное оживление царит в простор

ных светлых цехах шелкоткацкой фа
брики. Соревнование в честь XXX годов
щины Октября близится к своему завер
шению. 64 работницы фабрики уже вы
полнили годовую норму—основное обяза
тельство в предоктябрьском соревновании.

Но трудовое напряжение не ослабевает 
ни на минуту. Те, кто выполнил годовую 
норму, дают сейчас продукцию сверх 
плана и уже сдали 33 тысячи метров 
ткани сверх годовой производственной 
нормы.

Подготовка к выборам в местные Сове
ты депутатов трудящихся совпадает с 
XXX годовщиной Октября, и это наклады
вает особый отпечаток на работу всего 
коллектива.

Ежедневно в комплектах вывепгаватот- 
гз сведения о ходе выполнения плана. 
На руках у  каждого работника — личная 
карточка. Каждую неделю в ней делает
ся отметка о том, как выполняются обяза
тельства.

В руках агитаторов, беседчиков эти 
цифры оживают и наглядно иллюстри
руют беседы о советском патриотизме, о

любви советских людей к своему отече
ству. Проводя лекции, доклады, беседы о 
Конституции СССР, о советской демокра
тии. об источниках силы и мощи Совет
ского государства, о партии Ленина- 
Сталина —  вдохновителе и организаторе 
великих побед советского народа, агита
торы, пропагандисты, докладчики черпа
ют многочисленные факты и примеры 
из жизни фабричного коллектива.

В  партийном кабинете наряду с изби
рательной литературой подбирается и си
стематизируется материал о трудовой 
жизни, о производственных подвигах 
фабричного коллектива.

Кадры агитаторов и докладчиков парт
организация выделяет из числа партийно
го и хозяйственного актива, из *ех, 
йто повседневно ведет политическую ра
боту в массах избирателей. Каждый из 
них хорошо знает жизнь коллектива, его 
передовых людей, задачи, стоящие перед 
предприятием. Все это делает их беседы 
и доклады убедительными, доходчивыми и 
ясными для каждого слушателя.

На предприятиях 
✓ Кутаиси

Беседы в колхозах
ПЛАВИ. (Наш корр.). Свыше 700 ага- 

агоров ведут в районе масеово-раз’яснл- 
едьную работу. Большинство из них 
меег опыт агитационной работы в прош- 
ых избирательных кампаниях. В селе 
[пнандали работают 30 агитаторов. Ру- 
оводителъ агитколлектива тов. Ш. Го- 
иридзе уже провел 4 семинара.
Тов. Асанашвилп работала агитатором 

ще в прошлые избирательные кампании, 
на вновь вернулась на бывший изби- 
ательный участок. Тов. Аеанашвили 
орошо знает каждого избирателя своего 
частка. Тематика ее бесед разнообразна, 
еседы доходчивы и интересны для слу- 
[ателей.

Хорошо наладили работу также агита- 
вры тт. Т. Чиквапдзе и Т. Саакшпви- 
к. Каждый из них уже провел по 8 бе- 
вд- ,
Большую помощь агитаторам оказывает 

гипгункт. Здесь по вечерам всегда люд- 
о. Особенно много молодых избирателей.

Для них организуются читка журналов и 
газет, коллективное слушание радиопере
дач, беседы о международном положении. 
В агитпункте организовала выставка из
бирательной литературы, материалов о 
Героях Советского Союза и Героях Со
циалистического Труда, выходит стенная 
газета «Агитаторис хма». В ней широко 
освещается опыт передовых агитаторов. 
Зав. агитпунктом тов. И. Луарсабов раз
работал план работы, в котором преду
смотрены организация бесед в избиратель
ных округах и на участках, обмен опытом 
работы агитаторов, работа с молодыми 
избирателями и т. д.

В  гаал ауре ких территориальной и 
первичной колхозпой партийных органи
зациях агитаторы тт. А. Дзамукашвили, 
В. Мчедлишвили, 3. Джавахишвили про
вели беседы по темам: «Советская изби
рательная система», «Советская Консти
туция» и «Депутат—слуга народа».

КУТАИСИ. (Наш корр.). 1.700 агита
торов, об'единенных в 82 агитколлекти
вах, развернули агитационно-массовую 
работу среди трудящихся Кутаиси.

Партийные организации предприятий 
города оказывают помощь агитпунктам в 
развертывании агитационной работы. В 
городском парткабинете имени Цулукидзе 
состоялись семинары руководителей агит
пунктов и агитколлективов. На предприя
тиях и в учреждениях города и среди 
населения проводятся лекции и беседы. 
Агитаторы раз’ясняют трудящимся Поло
жение о выборах в местные ровегы.

На заводе горйошахтного оборудования 
агитационную работу ведут 47 агитато
ров. На заводе организована фотовы
ставка, посвященная выборам. Вышел 
специальный номер стенной газеты.

В  цехах суконной фабрики большую 
работу проводят агитаторы В. Имедадзе, 
И. Киларджиани, И. Закарпадзе и другие. 
Коллектив фабрики принял в честь вы
боров новые производственные обяза
тельства и успешно их выполняет.

В городе 
металлургов

РУСТАВП. (По телефону от наш. 
корр.) На строительных площадках, в 
заводских пехгГх и рабочих поселках раз
вернулась подготовка к предстоящим вы
борам в местные Советы.

На Закавказском металлургическом 
заводе агитаторы приступили к работе 
по месту' жительства избирателей. Увели
чилось число агитаторов и на строитель
ных площадках. Агитаторы знакомят из
бирателей с Положением о выборах, 
проводят беседы о советском строитель
стве. В  цехах и общежитиях завода про
водятся беседы с молодыми избирателями, 
впервые участвующими в выборах.

Особенно активно ведут работу' агита
торы инженер Чилокадзе, техники Чочуа 
и Омнадзс. Агитатор Омпадзе уже провел 
четыре беседы с молодыми избирателями.

Руставскпй райком партии провел се
минар для руководителей агитколлекти
вов.

е

Предпраздничные успехи горняков Чиатура
В послевоенной сталинской пятилетке 
юд горняками Чиатура стоят задачи 
иючительно большой важности. Добыча 
рганца должна быть резко увеличена, 
(росшие потребности металлургии и хи- 
ческой промышленности нашей страны 
высококачественном марганце должны 
врываться бесперебойно.
Плац 1947 года предусматривает рост 
•мчи марганца в Чиатура по сравнению 
уровнем 1946 года на 12,6 процента 
1ыпинство рудников Чиатура и мар
шевый трест в целом выполняют и пе- 
(ыполняют этот план.
За 9 месяцев трест «Чиатурмарганец» 
полнил свой план на 102,9 процента, 
сравнению с этим же периодом 1946 

а, рост добычи марганца составляет 
,4 процента. Трест с превышением вы
гнил также плановые задания по гор- 
•подготовительным работам и по каче- 
у продукции.
В нынешнем году заметно улучшили 
оту марганцевые обогатительные Фа- 
:ки. За 9 прошедших месяцев они с 
ыпим успехом выполнили все задания 
выходу концентрата. В  результате за- 
овка марганцевой продукции первого 
та возросла за этот период по тресту 
36 проц. по сраданению с прошлым годом.
Улучшившееся использование оборудо- 
шя, сокращение простоев, экономное 
ходование материалов и электроэнер- 
г, соблюдение технологической дисци- 
шы и рост производительности труда 
все это благотворно отозвалось на сни
ми себестоимости продукции. За вре- 
прошедшее с начала года, достигнута 

номпя путем снижения себестоимости 
1ДУКДИИ более, чем в миллион руб- 
ь Только один завод-рудник имени 
Жоникидзе дал ̂  овьгше полумиллиона 
•лей накоплений.
Немалая работа проделана с начала го- 
в области механизации процессов про- 

:одства. Новые погрузочные машины

Т«Эмко». отбойные молотки и другие ме
ханизмы широко внедряются на рудни
ках, способствуя росту производительно
сти труда.

По сравнению с фактическим уровнем 
1946 года, производительность труда дол
жна возрасти в 1947 году на рудниках 
на 20 процентов и на обогатительных фа
бриках —  на 16 процентов. Это серьез
ное задание марганцевый трест выполня
ет успешно.

Результатом дальнейшей механизации 
процессов добычи, правильной организа
ции труда на производственных участках, 
развертывания социалистического соревно
вания явилось то, что подавляющее боль
шинство рабочих с превышением выпол
няет установленные нормы выработки. 
Этому способствует и широкая сею» 
кружков п пткол технической учебы. Так, 
за 9 "месяцев 1947 года более 300 рабо
чих и инженеров —  технических работ
ников повысили свою производственную 
квалификацию; за это же время обучено 
различным специальностям 200 рабочих.

Горняки Чиатура приходят к 30-й го
довщине Октября с серьезными успехами 
в выполнении своих обязательств, приня
тых в ответ на призыв лепинградцев. Так, 
например, коллектив рудника имени Орд
жоникидзе, обязавшийся завершить годо
вой план к 7 ноября, фактически уже за
вершил его.

Успешно работают также рудники им. 
Димитрова и им- Кагановича- Высоких 
показателен добились производственные 
рудничные участки, которыми руководят 
Т. Попха'дзе, М. Кенчопгоили, В. Самхара- 
дзе. А. Гаприпдашвили, Г. Чигладзе, Е. Ло- 
ладзе и Б. Бочоришвили. Вдвое и втрое 
перекрывают нормы стахановцы П. Ми- 
ротадзе, В- Гаириидашвили. А. Миротадзо, 
А. Дзиндзибадзе, Г. Цуцкиридзе и дру- _ 

| гис. Известный стахановец марганца де- 
1 лутат Верховного Совета СССР К . Гавта-)

дзе достиг рекордных показателей погруз
ки марганца: за смену он погрузил 72 
тонны, выполнив норму на 452 процен
та. Согни стахановцев и ударнпкоц Чиа
тура неустанно добиваются роста произ
водительности труда, роста добычи мар
ганца.

'Но все это. однако, не означает того, что 
все резервы под'ема добычи приведены в 
Чиатура в действие-

Есть отстающие заводы-рудники. Еше 
не на всех рудниках должным образом ис
пользуются механизмы, низка производи
тельность скреперов.

Выполнение плана трестом «Чпатурмар- 
ганец» во многом зависит от вывоза мар
ганцевой продукции. В этой области еще 
имеется серьезное отставание. За 9 ме
сяцев план вывоза марганца выполнен на 
81.5 процента. Закавказская железная до
рога систематически недодает тресту ваго
ны. Из-за этого трест и в настоящее 
время пе выполняет плана вывоза мар
ганца; вся бункера и железнодорожные 
платформы перегружены, а это. в свою 
очередь, вызывает большие простои руд- 
пиков н обогатительных фабрик и ставит 
их под угрозу невыполнения плана. Же
лезнодорожники обязаны усилить свою по
мощь работникам марганцевой промышлен
ности.

В 1948 году должна быть намного уве
личена добыча марганца. Необходимо тша- 
тельпо подготовить все рудники к реше- 
пию новых задач. Это значит, что нужно 
добиться досрочного выполнения годового 
плапа всеми рудниками, полнее использо
вать имеющиеся богатые производствен
ные резервы, наладить бесперебойный вы- 
поз марганца, еше шипе развернуть со
циалистическое соревнование.

Ш. П А КС А Ш ВИ Л И , 
начальник производственного отдела 
треста «Чиатурмарганец».

Приближается тридцатилетие Великой 
Октябрьской Социалистической революции, 
открывшей новую эпоху в истории челове
чества. Тридцать лет героически трудят
ся все народы великого Советского Союза 
под мудрым руководством партии Ленина— 
Сталина, строя новую, советскую, социали
стическую жизнь.

Большевистская партия, ее великие осно
ватели и вожди В. И. Ленин и И. В. 
Сталин поставили грандиозные задачи пре
образования нашей Родины. В. И. Ленин 
писал о том, что нам нужно «...добиться 
во что бы то ни стало того, чтобы Русь 
перестала быть убогой и бессильной, что
бы она стала в полном смысле слова мо
гучей и обильной.

Она может стать таковой... У  нас есть 
материал и в природных богатствах, и в 
запасе человеческих сил, и в прекрасном 
размахе, который дала народному творче
ству великая революция, — чтобы создать 
действительно могучую и обильную Русь. 

Русь станет таковой...».
Под руководством гениального продолжа

теля дела Ленина— товарища Сталина со
ветский народ успешно разрешил эту ис
торическую задачу, превратил нашу Роди
ну в могущественную социалистическую 
державу, в страну передовой индустрии, 
самого крупного в мире механизированного 
сельского хозяйства, самой передовой в ми
ре науки и культуры.

В братской семье народов нашей страны 
прошли замечательный путь трудящиеся 
Советской Грузии.

Царская Россия стремилась превратить 
Грузию в рынок для сбыта своих товаров, 
насаждала режим беспощадного угнетения 
трудящихся.

В своей грабительской и колонизатор
ской политике царизм опирался на фео
дальную аристократию— князей, дворян и 
помещиков, грабивших широкие народные 
массы.

«Царизм,— писал товарищ Сталин,— наме
ренно культивировал на окраинах патриар
хально-феодальный гнет для того, чтобы 
держать массы в рабстве и невежестве. 
Царизм намеренно заселил лучшие уголки 
окраин колонизаторскими элементами для 
того, чтобы оттеснить туземцев в худшие 
айоны и усилить национальную рознь, 
аризм стеснял, а иногда просто упразднял 

местную ' школу, театр, просветительные 
учреждения для того, чтобы держать мас
сы в темноте. Царизм пресекал всякую 
инициативу лучших людей местного населе
ния. Наконец, царизм убивал всякую ак
тивность народных масс окраин».

Абхазия— изумительный по природным 
богатствам край— была заброшена. Населе
ние ее было обречено на вымирание от 
свирепствовавшей злокачественной маля
рии.

Даже князь Шервашидзщ говоря в 
1909 году в Третьей Государственной Д у 
ме об Абхазии, был вынужден признать, 
что «этот богатейший в мире край стонет 
и под тяжестью экономического обнищания 
и от общественного разложения».

Что можно сказать о прежней культур
ной жизни этого края, если в Сухумской 
ГороДской думе в 1902 Году при обсужде
нии вопроса об открытии читальни один 
из гласных заявил: «Я нахожу, что библио
тека нам совсем не нужна. Кто захочет чи
тать, пусть пойдет в кофейню» («Черно
морский вестник» №  15, за 1902 год).

За годы советской власти коренным об- 
разом изменился облик Абхазии.

С 1921 по 1947 год капиталовложения в 
промышленность Абхазской А СС Р состави
ли 261.800 тысяч рублей, в коммунальное 
хозяйство— 58.600 тысяч рублей, в торгов
лю— 12 миллионов рублей, в строительство 
местных дорог— свыше 13 миллионов руб
лей. Десятки миллионов рублей вложены в 
курортное строительство.

Удельный вес промышленности в общей 
продукции народного хозяйства Абхазии 
поднялся до 56 процентов. В  Абхазии соз
даны угольная, легкая и пищевкусовая 
промышленность. Пятилетнкм планом пре
дусмотрено дальнейшее развитие всех от
раслей промышленности.

Под промышленно-хозяйственное развитие 
Абхазии подводится мощная энергетиче
ская база. Сеть крупных электростанций 
включена в энергетический куст Гру
зии и участвует в обеспечении электро
энергией всей промышленности Грузинской 
ССР. После введения в эксплоатацию 
строящейся Сухумской ГЭ С  мощность 
электростанций Абхазии возрастет более 
чем на одну треть.

Недра Абхазии богаты самыми различны
ми полезными ископаемыми. В  результа
те геолого-разведочных работ установлено, 
что они содержат большие промышленные 
залежи каменного угля, свинца, цинка, це
ментных мергелей, доломитов, гипса, ба
рита, различных строительных облицовоч
ных камней и др.

Особенно разительными являются успехи 
в сельском хозяйстве Абхазии. Вместо 
распыленных в прошлом, мельчайших кре
стьянских хозяйств в Абхазии создано на 
базе колхозов и совхозов крупное, воору
женное передовой техникой, сельское хо
зяйство. Это дало возможность наиболее 
эффективно и полно использовать почвен
но-климатические условия, благоприятные 
для развития самых ценных субтропических 
и тропических культур, имеющих большое 
значение для всего Советского Союза.

В 1923 году в Абхазии было посеяно 
34.097 гектаров кукурузы и посажено 
4.370 гектаров табака, а площадь, занятая 
чайными кустами, составляла... менее одно
го гектара. Отдельные крестьяне имели на 
своих участках небольшие фруктовые са
ды. «Техническое вооружение» сельского 
хозяйства составляли сохи и мотыги. На 
всю Абхазию имелся один легкий одно
лемешный плуг.

В 1947 году в Абхазии имеется цитру
совых плантаций 5.124 гектара, чайных — 
9.825 гектаров, тунговых— 4.953 гектара, 
плодовых садов — 7.275 гектаров, эвкалип
товых насаждений— 3.969.700 шт., бамбука 
— 450 гектаров, благородного лавра— 88 
гектаров.

При таком развитии ценных субтропиче
ских культур посеву кукурузы занимают 
30 тысяч гектаров, табака— 8 тысяч гекта
ров, эфироносов— 100 гектаров

Всего в Абхазии сейчас возделывается 
36 различных культур, а также более 
1.000 видоз декоративных вечнозеленых 
субтропических и тропических растений.

Для переработки урожая чайного листа 
построено 4 чайных фабрики. Чай, произ
растающий в районах Абхазии, по-своему 
качеству не уступает лучшим китайским и 
японским сортам.

Абхазская АССР дает самые высокие 
сорта желтых ароматных Табаков —  «сам- 
сун» и «трапезунд», пользующиеся всемир
ной славой.

В нынешнем году в Абхазии выращен 
богатейший урожай чая, табака, кукурузы,

турно просветительных учреждений: 7 до
мов культуры, 58 сельских клубов, боль
шое число изб-цитален и библиотек, Аб-_ 
хазский государственный музей. Строит
ся Дом культуры в городе Гали.

За годы советской власти выросли заме
чательные кадры советской интеллигенции

На озере Рица идут работы по строительству курорта Рица-Авадхара, Исключительные 
климатические условия и наличие целебной воды Авадхарских источников обеспечивают 
этому курорту мировое значение. В настоя щее время здесь уже закончено строитель
ство курортной гостиницы и ведутся работы по проведению дороги к источникам. На 
снимке: здание гостиницы на берегу озера. Фото Ю. Ухоботина.'

/ ----------
нообразных сельскохозяйственных машин и 
инвентаря.

На основе сталинского Устава сельско
хозяйственной артели растут и крепнут 
колхозы. С каждым годом увеличиваются 
их доходы, растет стоимость трудодня. В 
Абхазии уже много колхозов, доход кото
рых превышает миллион рублей. Стоимость 
трудодня в этих колхозах составляет 40— 50 
рублей деньгами и 3— 8 килограммов зерна.

Абхазские курорты приобрели мировую 
известность. Вся Абхазия является примор
ско-климатической станцией. Она полностью 
защищена с севера от холодных ветров Кав
казским хребтом.'Это поднимает ее клима
тическое значение, создавая преимущество
перед французской Ривьерой, 

.рипц
концов Советского Союза

1а курорты Гагра, Ахали-Афони, Гудау- 
та, Гульрипши и Сухуми ежегодно со всех

приезжают де
сятки тысяч трудящихся.

По указанию товарища Сталина, строит
ся новый курорт Рица-Авадхара, где 
в этом году проведены большие ра
боты. Рица — одно из красивейших и жи
вописных мест в мире. Около озера Рица 
уже построена первоклассная гостиница. 
Озеро окаймлено круговой дорогой. У с 
пешно проходят работы по строитель
ству дороги к Авадхарским источникам, 
имеющим исключительное целебное значе
ние. На будущий год намечены большие 
работы по дальнейшему строительству это
го курорта Когда все эти работы будут 
завершены, Рица Авадхара по праву займет 
первое место в рядах лучших курортов ми
рового значения.

Состояние медицинского обслуживания 
населения в Абхазии до революции ярко 
характеризуется в докладной записке осо
бой комиссии по изучению малярии в Рос
сии в 1914 году. В этой записке отме
чено: «В Сухумском округе имеется
всего две сельских больницы, каждая на 
6 кроватей, и 2 фельдшерских пункта 
Причем, расстояние границ участка от ме
стожительства врача, например, для Галь 
ской больницы, равняется 137 верстам. Не 
в лучшем положении находится и более 
крупный центр и селение Очамчире с 
5 тыс. жителей, где также нет больницы и 
имеется всего один врач».

В настоящее время в Абхазии — 
40 больниц Из них городских— 19 на 1.170 
коек и сельских— 21 на 340 коек Лечебных 
учреждений до революции было 7, а в 
настоящее время их 343. В Абхазии рабо
тают 524 врача и 6.802 медицинских работ
ника.

В  основном малярия, в прошлом— бич на
селения—ликвидирована.

Огромная работа проведена в области 
народного образования. До установления 
советской власти в Абхазии было всего 
148 школ. Общее число учащихся в них 
составляло 7.885 человек. Это были дети 
помещиков, дворян, кулаков и купцоз. 
Дети рабочих и крестьян почти не попада
ли в школу.

Теперь в Абхазской АССР насчиты
вается 437 школ, в которых обучается 
59.897 детей Число преподавателей с 
264 в 1914 году возросло в 1947 году до 
4.323.

Помимо этого, в Абхазии имеется педаго
гический институт имени Берия с контин-

из рабочих и крестьян Писатели, поэты, 
работники искусства отображают в своем 
творчестве героику сталинской эпохи.

Растут и благоустраиваются города- и се
ла Абхазии. Особенно большие успехи до
стигнуты в благоустройстве города Су
хуми.

В дореволюционное время в Сухуми не 
было даже мостовых и тротуаров. По но
чам город не освещался. Сейчас Сухуми— 
один из красивейших городов на Черно
морском побережье. Благоустроен-ы его 
улицы, тротуары. Большинство улиц по
крыто асфальтом. Разбиты новые парки и 
скверы. Сухуми—«а пути превращения в 
город-парк, город-курорт. В городе имеют
ся хорошие гостиницы, санатории, дома 
отдыха, зимние и летние театры, в кото
рых работают три труппы (абхазская, гру
зинская и русская), летние и зимние кино
театры, хорошие библиотеки, музей, клубы 
и другие культурно-просветительные уч
реждения. Строятся новый водопровод и 
Сухумская гидроэлектрическая станция. 
В благоустройство Сухуми ежегодно вкла
дываются десятки миллионов рублей

Большие работы проводятся по рекон
струкции и благоустройству районных цент
ров Абхазии.

Во всем этом воплощено торжество 
ленинско-сталинской национальной поли
тики большевистской партии., под знаменем 
которой трудящиеся Абхазии вместе со 

•всем грузинским народом, с помощью ве
ликого русского народа освободились от 
гнета царизма, от меньшевистских наймитов 
империализма и строят новую, свободную 
жизнь.

30-летие Великого Октября совпадает с 
подготовкой к выборам в местные Советы 
депутатов трудящихся Эти выборы явятся 
новой, ярчайшей демонстрацией великой 
жизненной силы рожденного Октябрьской 
революцией советского строя, яркой де
монстрацией сплоченности трудящихся 
Абхазии вокруг советского правительства, 
большевистской партии и великого 
Сталина.

Успехи, с которыми трудящиеся Совет
ской Абхазии встречают Октябрьский 
праздник, достигнуты ими под непосред
ственным руководством и с помощью Ц К 
КП (б ) Грузии Огромная роль в завоева
нии этих побед принадлежит славному 
соратнику великого Сталина — товарищу 
Л. П. Берия.

Расцвет Советской Абхазии стал возмож
ным только в результате помощи, оказан
ной нашей родной партией, Советским пра
вительством, в результате личной отече 
ской заботы великого вождя и учителя 
товарища Сталина.

Радостно готовясь к великому праздни
ку, трудящиеся Советской Абхазии, вместе 
со всеми трудящимися Советской Грузии 
и всего Советского Союза обращают к ве
ликому Сталину горячие, идущие от всего 
сердца слова признательности, благодарно
сти, любви и преданности. Они твердо и 
уверенно идут в братской сталинской семье 
народов нашей могучей Родины, под зна
менем Ленина, под водительством Сталина 
к победе коммунизма в нашей стране.

Юбилейная научная сессия Грузинского 
сельскохозяйственного института'

3 ноября открывается научная сессия 
Грузинского сельскохозяйственного ин
ститута имени Л. П. Берия, посвященная 
30-легпю Великой Октябрьской Социали
стической революции.

Сессия заслушает доклады доцента 
С. Симонгулова, старших преподавателей 
И. Чхартишвпли, П. Шарашенидзе о

Великой Октябрьской Социалистической 
революции.

Будут заслушаны также доклады про
фессоров Т. Кварацхелиа, В. Гулпсашви- 
лп, Л. Декапрелевпча и других о научно- 
исследовательской работе, в области суб
тропических культур, лесоводства, селек
ции и семеноводства, виноградарства, ‘ 
механизации сельского хозяйства.

Руставсная теплоэлектроцентраль
РУСТАВП. (По телефону от наш. 

корр.). Первая очередь теплоэлектроцент
рали является круйнейшим пусковым об’- 
ектом 1947 года на строительстве Закав
казского металлургического завода. Без

каичиваются работы по сооружению 
большого здания для насосной и распре
делительного устройства водозабора с 
надземными п подземными этажами на 

| берегу Куры. Готово здание автоматиче-
теплоэлектроцентрали ее сможет работать ских весов, дробильное хозяйство топли-
пп один из основных металлургических 
цехов. Достаточно сказать, что только 
один блюминг для приведения в движе
ние своих механизмов требует 280 мощпы.х 
электромоторов.

Для пуска ТЭЦ в эксцлоатаппю должно 
быть . построено более 37 сооружений. 
Многие пз них коллектив строителей 
ТЭЦ заканчивает ко дню всенародного

воподачц; построены четырехэтажное 
здание пштового блока, открытая под
станция, здание трансформаторно-масле
ного хозяйства, склад масел, механиче
ская мастерская, шаровые мельницы в 
бункерной.

Строители забетонировали фундамент поп 
турбину и. таким образом, дали возмож
ность монтажникам приступить к работам

праздника 30-и годовщины Октября. За- (по установке эгои гуроншл.



Обсуждение корейского вопроса
О К О Н Ч А Н И Е

*  запутываю ппгх поставленный во
прос. Он заявил, что Австралия «име
ет значительные интересы в Корее», и 
потребовал, чтобы она была попущена к 
участию в решении корейской проблемы. 
Далее Эватгт утверждал, что вопрос о пре
доставлении независимости Корее должен 
рассматриваться лишь как часть проблемы 
мирного договора <с Японией. Наконец, он 
заявил, что в случае, если ООН создаст ко
миссию для разрешения корейского вопро
са, то в нее должны быть включены лишь 
представители стран, принимавших непо
средственное участие в войне с Японией.

Эватт высказался против предложения 
советской делегации о выводе иностранных 
войск из Кореи, заявив, что отзыв этих 
войск якобы приведет к «хаосу и анар
хии». Эватт обошел молчанием предложе
ние советской делегации пригласить пред
ставителей корейского народа высказать 
свою точку зрения на Генеральной Ассам
блее.

Китайский делегат Веллингтон Ку вы 
сказался за то, чтобы корейский вопрос 
был решен участниками Московского согла
шения 1945 года— СССР, США, Велико
британией и Китаем, присоединившимся к 
;-тому соглашению. Он напомнил, что еше 
в мае Китай предлагал созвать совещание 
четырех указанных держав по этому во
просу. «Если же таким путем достигнуть 
соглашения не удастся,-—сказал он, —  мы 
будем приветствовать содействие ООН».

Ку заявил также, что, по мнению ки
тайской делегации, предложение США «да
ет возможность сделать первые шаги зля 
создания демократического правительств,! в 
Корее и установления независимости Ко
реи». Он сказал далее, что китайская де
легация «в принципе» согласна с советскпм 
предложенном о выводе иностранных войск, 
одпако считает, что немедленный вывод 
этих войск «привел бы к хаосу и граждан
ской воине».

Глава украинской делегации 3- 3. Ма- 
нуильский заявил, что он понимает оза
боченность Эватта при обсуждении данно
го вопроса и осторожность, проявленную им 
в подходе к его решению. Известно, сказал 
он, что вопросы, касающиеся мирных дого
воров и разрешения проблем, связанных с 
окончанием войны, по входят в компетен
цию ООН и не могут являться предметом 
обсуждения на Генеральной Ассамблее. 
Малуильский подчеркнул, что этот очевид
ный факт признает американская пресса- 
Так, известный американский обозреватель 
Лоуренс в газете «Нью-Йорк сан» пишет: 
«Беспристрастие требует, чтобы решение 
государственною секретаря Маршалла вне
сти вопрос о независимости Кореи на рас- 
смотреалго Ассамблеи было бы опенено в 
свете торжественных обещаний, данных 
членами американской делегации в 1945 
году в Сан-Франциско пои разработке 
Устава ООП. Тогда было точно установлено.

и сенатор Ванденбеот из американской де
легации публично подтвердил, что вопросы, 
касающиеся мирных договоров и разреше
ния проблем, связанных с окончанием вой
ны, не должны входить в юрисдикцию 
Устава ООН... Очень неприятно, что пра
вительство США вынуждено отступить от 
духа, если но от буквы, взаимопонимания, 
достигнутого в Сан-Франциско».

—  То. что сказал сегодня Эватг,— про
должал Мануильский,— лишь еще больше 
запутывает вопрос. Во-первых, он настаи
вает на том. чтобы и Австралия участвова
ла в решении корейского вопроса. Во-вто
рых, он утверждает, что вопрос о Корее—  
Лишь составная часть проблемы мирного 
договора с Яиоиисй. По будет ли Генераль
ная Ассамблея заниматься решением япон
ской проблемы? В-третьих, Эватт уже ста
вит вопрос о составе комиссии ООП для по
сылки в Корею, добиваясь, чтобы в нее 
были включены лишь представители стран, 
непосредственно участвовавших в войне с 
Японией, хотя мы толькю-что приступаем 
к обсуждению вопроса и отнюдь не при
няли решения о посылке такой комиссии.

Все это показывает, насколько сложен 
воцрос, который мы вынуждены сейчас об
суждать в такой обстановке. Особенно оче
видно, сколь разумно предложение, внесен
ное советской делегацией,—  вывести ино
странные войска из Кореи. Вывод войск из 
Корен явился бы гарантией подлинной не
зависимости Кореи. Эватт утверждает, что 
это радикальное средство, якобы, не всег
да применило, и говорит, что только при
сутствие иностранных войск может обеспе
чить свободное волеиз’явление корейского 
народа на выборах.

Веллингтон Ку также считает, что вывод 
войск может быть осуществлен лишь после 
выборов. Из истории известно, что присут
ствие иностранных войск на территории 
союзных народов по только не обеспечивает 
свободного из’явления воли народа, но, 
наоборот, приводит к обратным результа
там. Следует помнить печальный пример 
Египта: в 1884 году Англия обязалась не
долго держать свои войска на его террито
рии. Но вот прошло более полувека, а ан
глийские войска все еше остаются там. 
не взирая на все протесты Египта.

Здесь присутствуют представители 
стран, лишь недавно вышедших из-под 
колониального гнегга,— сказал Мануиль
ский.— Они могут подтвердить, какую роль 
играют иностранные войска при проведе
нии выборов в той стране, где -они нахо-» 
хятся. Предложение советской делегации 
является наиболее радикальным, и оно 
должно быть обсуждено в первую очередь.

Мануильский поддержал и второе предло
жение советской делегации о приглашении 
на Генеральную. Ассамблею представителей 
корейского народа. «В  частном праве,—  
сказал он,— установлено, что опекуны го
ворят от имени малолетних и душевноболь
ных. но корейский народ не является ма
лолетним. Он созрел для решения вопроса

о своей независимости. С точки зрения 
уважения его прав необходимо, чтобы его 
представители были здесь. Я поддерживаю 
мнение о том, что это должны быть под

линные представители корейского народа, 
а не назначенцы».

Мануильский напомнил, что в августе 
в Южной Корее были проведены массовые 
аресты, что демократические организации 
там были обезглавлены, что военные суды 
посадили в тюрьму множество демократиче
ски настроенных людей. Необходимо на
стаивать, чтобы в этих условиях из Юж
ной Кореи прибыли люди, облеченные дове
рием народа. Иное дело— в Северной Ко
рее. Известно, что там были провезены 
свободные выборы, причем население еди- 
подутпно голосовало за кандидатов Нацио
нального Фронта освобождения. Люди, из
бранные 99,2 процентами всего населения 
Северной Кореи, это— подлинные предста
вители корейского народа.

Мануильский предложил, чтобы внесен
ный советской делегацией вопрос о при
глашении 1гредставителей корейского на
рода на Генеральную Ассамблею был 
решен в первую очередь.

Па вечернем заседании Политического 
комитета британский делегат Кадоган пы
тался доказывать, что Генеральная Ассам
блея вправе рассматривать корейский во
прос. Он заявил также, что не считает 
необходимым присутствие корейских пред
ставителей при обсуждении корейского во
проса на сессии Генеральной Ассамблеи. 
Назвав советское предложение об отводе 
войск из Кореи «опасным», Кадоган вы
сказался против советского предложения и 
сообщил, что британская делегация под
держивает американский проект резолю
ции.

Югославский делегат Попович поддер
жал советское предложение о немедленном 
выводе иностранных войск из Кореи.

Перед окончанием вечернего заседания 
Политического комитета \. А. Громыко па- 
помнпл, что советская делегация, кромо 
предложения о выводе иностранных войск 
из Кореп, внесла два предложения, касаю
щиеся порядка обсуждения корейского во
проса: 1) чтобы советское предложение, 
как наиболее радикальное, обсуждалось в 
первую очередь, 2) чтобы для участия в 
дискуссии по корейскому вопросу в Поли
тическом комитете и на пленуме Генераль
ной Ассамблеи были приглашены избран
ные представители корейского народа.

— Я хотел бы, чтобы Политический ко
митет прежде всего вынес решение но этим 
предложениям,— сказал Громыко.— В самом 
деле, нельзя рассматривать вопрос о при
глашении корейских представителей для 
участия в дискуссии после окончания этой 
дискуссии.

Председательствующий Бет (Люксем
бург) сообщил, что советские предложения 
будут рассмотрены на следующем заседа
нии Политического комитета.

В Совете 
Безопасности

НЬЮ-ЙОРК, 29 октября. (ТАСО- В 
ходе дальнейшего безрезультатного обсуж
дения индонезийского вопроса в Совете 
Безопасности. 27 октября индонезийский 
представитель Палар, поддержанный
индийским представителем Пил лай.
призвал Совет распорядиться об 
отводе войск обшми сторонами на
позиции, которые они занимали до на
чата военных действий, что предла
гается в резолюции Советского Союза. Аме
риканский представитель Остин вновь за
явил. что Совет но должен пытаться при
нимать решения относительно выполнения 
приказа о прекращении военных действий.

Он внес поправки, которые исключают 
т  американского предложения по индоне
зийскому вопросу ряд пунктов, об’явлен- 
чьгх голландским представителем ван КлеФ- 
Фонсом в его надавлен речи неприемле
мыми- Ван Клеффенс пожаловался 
да то, что «оправданные» голландские 
доенные действия будут затрудне- 
ш  вследствие той части амери
канской резолюции, которая требует, чтобы 
|бе стороны «до заключения соглашения 
хрекратили любые действия, которые пря
мо пли косвенно противоречат» приказу о 
дрекрашении военных действий. Остин 
>7 октября снял фразу «прямо или кос- 
зенно», заявив, что «могут .быть случаи, 
которые будут выглядеть, как нарушения, 
ю будут носит лишь технический харак- 
гер». Остин также внес добавление к ре- 
юлюцпи. в котором фактически смазывает- 
’я вопрос о голландской агрессий В этом 
юполнеппи содержится инструкция обеим 
(линтересованным сторонам и трехсторон
ней комиссии интерпретировать первоиа- 
хальпмй приказ Совета о прекращении во
енных действий, как запрещение обеим 
торопям использовать силу .для сушествон- 
гых изменений территории, находившейся 
ход их контролем на 4 августа.

Внутриполитическое положение 
во Франции обостряется

Коммунистическая партия— за создание 
демократического правительства 

Досрочный созыв Национального собрания

Ответные советские меры 
подействовали

МОНТЕВИДЕО, 28 октября. (ТАСС). 
Как уже сообщалось, в Рио-де-Жанейро 
имели место неоднократные хулиганские 
выходки против советского посольства в 
Бразилии.

После опубликованного в Москве 24 ок
тября сообшения об ответных мерах со
ветских властей эти хулиганские выход
ки прекратились, хотя еще 24 октября 
неизвестные липа пытались проникнуть в 
помещение, занимаемое корреспондентом 
ТАСС в Рио-де-Жанейро.

ПАРИЖ, 29 октября. (ТАОО- Вчера по
сле непродолжительных парламентских ка
никул возобновилась сессия Национального 
собрания, созванного досрочно, ввиду роста 
политического напряжения в стране и рез
кого недовольства трудящихся масс поли
тикой правительства Рамадье, нашедшего 
свое выражение в практически вепрекра- 
щающемоя в течение последних месяцев 
забастовочном движении.

Выступив с пространной декларацией от 
имени «реорганизованного» недавно прави
тельства, Рамадье наперекор и вопреки об
щеизвестным и очевидным фактам резкого 
ухудшения экономического положения стра
ны, выражающегося в полной дезорганиза
ции снабжения, в росте инфляции и по
вышении цен на продовольственные проду
кты только за последние 6 месяцев па 
40 процентов, пытался нарисовать карти
ну относительного экономического «благо
получия». О степени этого «благополучия» 
можно судить по недвусмысленному наме
ку Рамадье на то. что если рабочий класс 
будет похдерживать требования о повыше
нии зарплаты стачечным движением, то 
правительство прибегнет к  репрессиям. 
Значительная часть декларации свелась к 
славословию «плана Маршалла». В  прави
тельственной декларации не было никаких 
намеков на какую-либо программу, кото
рой будет придерживаться новый кабинет-

После выступления Рамадье председатель 
Национального собрания Эррпо огласил по
данную от имени французской коммунисти
ческой партии Жаком Дюкло интерпелля
цию относительно обшей политики прави
тельства. Председательствующий предостав
ляет слово Дюкло.

—  Политика правительства,— сказал он, 
— играла на руку фашизму и лила воду на 
ыелыгацу РПФ (партия де Голля.— Прим. 
ред.). Дюкло подверг уничтожающей кри
тике внутреннюю и внешнюю политику 
правительства, показав, в частности, что 
за чечевичную похлебку американского 
займа правительство поступается коренны
ми интересами парода- «Американский им
периализм.—  продолжал Дюкло, ;—  един
ственной целью которого является господ

ство во всем мире и который с каждым 
днем все больше распространяет свое влия
ние в нашей стране, угрожает независимо
сти Франции». Далее Дюкло показал, что 
вея внутренняя политика Рамадье и при
нятый им антидемократический избиратель
ный закон способствовали консолидации 
реакции в стране. «Для того, чтобы бо
роться с реакцией,— сказал в заключение 
Дюкло,— нужно не такое правительство, 
которое выступает против коммунизма. Мы 
не будем голосовать за правительство, 
проявившее •несостоятельность и создавшее 
неразбериху».

После выступления Дюкло н ряда депу
татов Рамадье поставил вопрос о доверни 
правительству Вотум доверия, согласно 
конституции, может состояться не ранее 
чем через 24 часа после постановки вопро
са о доверии, т. е. на следующем засе
дании Национального собрания 39 октя
бря.

* * *

ПАРИЖ, 29 октября. (ТАСС). Француз
ская компартия обратилась с призывом к 
трудящимся —  коммунистам и всем рес
публиканцам, свободомыслящим и католи
кам, стремящимся сохранить суверенитет 
родины и защищать демократические ин
ституты. Компартия призывает их об’еди- 
ннться, чтобы нанести поражепие «коали
ции впшистов, подстрекателей беспорядков 
и авантюры». Компартия высказывается 
за создание «демократического правитель
ства, в котором рабочий класс и его ком
мунистическая партия будут играть опре
деляющую роль, чего требуют обстоятель
ства».

Компартия клеймит «врагов республи
ки, которые выступают против нее с 
возрастающей смелостью». «Ободренный 
предательством социалистической партии, 
— говорится в обращении,— которая по
казала себя решительно враждебной всем 
рабочим и демократическим силам и кото
рая организовала чудовищные сделки с 
преступным РПФ. генерал де Голль тре
бует роспуска национального представи
тельства и открытия, пути к личной вла
сти. Верный практике цезаризма и гитле
ризма, де Голль выражает свое ирезрение 
к конституции; он не скрывает своего 
намерения прибегнуть к насилию».

Даже газета «Комба», комментируя де
кларацию де Голля, пишет: «Как не удив
ляться и не изумляться, когда глава 
РПФ не считает, отметает, игнорирует 
голоса, поданные за коммунистов».

Одна из важных задач 
колхозного быта

Постановление Совета Министров Гру
зинской ССР и ПК КП(б) Грузии от 7 мая 
1947 года предусматривает строительство 
простейших массовых колхозных бань. Ими 
должны быть обеспечены в течение пяти
летки все колхозы, совхозы п рабочие по
селки.

К сожалению, этому серьезному меро
приятию не уделяется достаточного внима
ния. Главная государственная санитарная 
инспекция Министерства здравоохранения 
Грузинской ССР обнаружила, что строи
тельство колхозных бань, а также их тех
ническое оснащение ведутся неудовлетво
рительно.

Организации, на которые возложено 
обеспечить строительство необходимыми 
материалами, не выполняют своих обязан
ностей и тем самым задерживают осуще
ствление важного мероприятия, имеющего 
большое культурное и общественное значе
ние.

Министерство коммунального хозяйства 
должно было размножить рабочие чертежи 
бань и разослать но одному комплекту ком
мунальным отделам и отделам сельского 
хозяйства всех районных исполкомов. Ол- 
нако, проверка показала, что в некоторых 
районах (Боржоми, Чохатаурп. Цагеои. Ах- 
метд, Амбролаури и др.) проекты еше не ао- 
лучены и строительство не начато.

Другие районы, которые получили про
екты, строят бани весьма медленно. В  Снг- 
нахском районо по плану предусмотрено 
строительство 10 бань, фактически стро
ится одна. В Тианетском районе вопрос о 
строительстве колхозных бань стоял па за
седании президиума исполкома и об’екты 
были распределены по колхозам, но до сих 
пор еше ни один колхоз не начал строи
тельства. В Ахметском и Амбролаурском 
районах также к строительным работам еше 
не приступали.

Лучше обстоит дело в Тетрицкаройском 
районе (председатель исполкома тов. Гур- 
банидзе). где уже готовы 5 бань и строят
ся еще 8. Но. к сожалению, оборудования 
для них пока нет. и законченные здания 
для бань не используются. В  Боржомском 
районе, не имея проекта, приступили к за
готовке стройматериалов Начато строп
тельство бань в Лзнчхутеком и Телавском 
районах.

Следует отметить, что в районах Абхазии 
и Аджарии дело постройки бань поставлено 
лучше, чем в других местах.

Из этих кратких данных, собранных 
Главной государственной санитарной ин
спекцией, видно, что большой важности 
задача далеко еше не решена.

Министерство сельского хозяйства гаже 
не ведет учета того, как проводится строи
тельство колхозных бань.

Министерство коммунального хозяйства 
крайне медлит с выпуском проектов баль. 
Оно лишь недавно сообщило, что проекты 
будут разосланы к 1 ноября.

Но ведь и Министерство местной про
мышленности тоове обещало изготовить к 
1 октября 200 котлов для колхозных бань, 
но пока в районы отправлено только 44.

Районные исполкомы и органы здравоох
ранения на местах тоже не развернули не
обходимой работы. Не везде отведены стро
ительные площадки для бань, не работают 
шефские бригады, не привлечено к вопросу 
о банях внимание общественности.

Органы Государственной санитарной ин
спекции на местах не должны оставаться в 
стороне от этого большого дела. Они обя
заны взять на себя повседневный кон
троль над ходом строительства колхозных 
бань, требуя привлечения к ответственно- 
стп виновников невыполнения этого важ
ного мероприятия.

И. Ф Р А Н ГУ Л Я Н , 
зам. министра здравоохранения 
Грузинской ССР.

Судебный процесс по делу о зверствах немецко-  
ф ашистских захватчиков на территории Д онбасса

С ТА Л И Н О , 28 октября (ТАСС). Сего
дня на утреннем заседании продолжался до
прос подсудимого Генриха Лукаса. Мето
дами провокации, утонченными издеватель
ствами этот фашистский выродок, выслу
живаясь перед начальством. стремился 
истребить как можно больше советских 
людей.

Уклонявшийся вначале от прямых отве
тов на вопросы суда и прокурора, Лукас 
под тяжестью улик вынужден признать 
свое участие в создании жесточайшего ре
жима для военнопленных

Злодеяния немецких преступников, сидя
щих на скамье подсудимых, выходят далеко 
за пределы Донбасса. Киев. Винница, За- 
порржье, Одесса, Краснодар, Ростов, 
Минск хранят следы их чудовищных пре
ступлений.

Типичным представителем немецко-фа
шистской банды является Вилъбальд Ре- 
гитчниг, бывший командир полицейского 
батальона. Он возглавлял карательную 
операцию в районе села Кодра. Регитчниг 
сжег это село, ? население угнал в тыл 
германской армии. В июле— сентябре 1943 
года, угоняя советских граждан на рабский

труд э Германию, он расстрелял в пути еле. 
дованля до 40 человек. Впоследствии Ре- 
гитчнигу была поручена охрана заключен 
ных в Сырецком концентрационном лагере 
в Киеве. Здесь он свирепо расправлялся с 
неповинными ни в чем людьми, которых 
ежедневно сотнями доставляли в лагерь.

За борьбу с безоружным населением Ре. 
гитчннг был награжден немецким командо
ванием железными крестами 1-го и 2-го 
класса н крестом в  золоте.

Последним на утреннем заседании дазад 
показания бывший начальник жандармериа 
гор. Артемовска обвиняемый Отто Цехен- 
дорф. Он признал себя виновным в угоне 
жителей на каторгу в Германию, в арестах 
и расстрелах. Во время отступления нем- 
цев Цехендорф принимал непосредственное 
участие в разрушении города.

Все вечернее заседание 28 октября было 
посвящено допросу свидетелей по делу 
подсудимого Отто Цехендорфа.

Цехендорф на суде пытается уйти от от
ветственности. Но он полностью изобличен 
свидетельскими показаниями, ему некуда 
деваться.

Судебный процесс в Бобруйске по делу о злодеяниях 
немецко-ф аш истских : в Белорусской ССР
Б О Б Р У Й С К , 29 октября. (ТАСС). Вечер

нее заседание суда 28 октября началось до
просом подсудимых. Первым дает показа
ния майор Карл Кюнгольд— член фашист
ской партии с 1932 года. Он подробно пока
зывает о проведенных им карательных экс
педициях, о массовых истязаниях советских 
людей, о поджогах деревень, грабежах 
имущества населения. Кюнгольд признает, 
что, командуя охранным батальоном, он 
приказал расстрелять около 200 мирных 
советских граждан.

Вторым допрашивается подсудимый ун
тер-офицер 8-й роты 727-го полка 707,й 
немецкой охранной дивизии Эмиш, который 
полностью призвал себя виновным в пред’- 
явленном ему обвинении С 1942 года он 
солдат 7-го маршевого батальона, который 
проводил карательные экспедиции против 
мирных советских граждан в Витебской и 
Бобруйской областях.

Подсудимый фельдфебель Бурт такж« 
признал себя виновным в пред’явленнок 
ему обвинении. Он показал суду, что, бу. 
дучи командиром взвода 727-го охранного 
полка, участвовал в карательных экспеди
циях против мирных советских граждан.

В ходе допроса выясняются чудовищны* 
злодеяния гитлеровцев в созданном имя 
детском лагере в районе деревни Марыща 
Горка, Минской области. В этих злодеяниях 
виновен и подсудимый Бург. В  невыноси
мых условиях, под открытым небом, в ла
гере содержалось около 2 тысяч советских 
детей в возрасте от 6 до 10 лет. Здесь 
истязали детей, а затем их вывозили в Гер. 
манию в качестве доноров. Все лети по
гибли после того, как у них взяли большие 
дозы крови для переливания раненым нем
цам.

Новый республиканский профсоюзный
комитет

В Тбилиси состоялась 1-я республикан
ская конференция профсоюза рабочих строи
тельства топливных предприятий.

На конференцию прибили делегаты нз 
Кутаиси, Ткибули, Ткварчели, Ахалнихе, 
Боржоми. Цхалтубо и Кобу лети— из горо 
дов и районов Грузии, где Министерство 
строительства топливных предприятий 
СССР имеет сейчас многочисленные строй
ки. Строители топливных предприятий 
представляют сейчас в Грузии значитель 
ный, быстро растущий отряд.

Республиканская конференция заслушала 
доклад начальника управления «Грузшах 
тостроя» тов. Маряхина о. выполнении 
9-месячного плана нового строительства в 
угольных районах Грузии и задачах даль
нейшего улучшения жилищно-бытовых ус
ловий рабочих.

Делегаты, выступившие в прениях, под
вергли резкой критике работу ряда хозяй
ственных и профсоюзных организаций на 
местах, отметили отставание в темпах 
строительства важнейших участков. В ы 
ступившие в прениях проходчик строи
тельства шахты «Юго Восточная» (Ткибу
ли) тов. Челишвили, начальник строитель
ства Кутаисского автозавода тов. Одиша- 
рия, начальник строительства новых шахт 
в Ткварчели тов. Сафронов и другие това
рищи отметили, что новому республикан
скому комитету, который будет избран на 
конференции, предстоит проделать боль

шую работу по усилению руководства со
ревнованием и культурно-бытовым обслу
живанием строителей

Затем конференция избрала комитет и 
ревизионную комиссию республиканского 
комитета профсоюза рабочих строительства 
топливных предприятий и делегатов на 
1-й Всесоюзный с'езд профсоюза.

Состоялся пленум нового республикан
ского профсоюзного комитета. Председате
лем республиканского комитета профсоюза 
рабочих строительства топливных предпри
ятий в Грузии избран тов. И. Бурчуладэе,

Сегодня в театрах и кино
Госопера— «Тоска »; театр мм. Руставели— «Хевпсберк 

Точа»; театр им. Марджанишвили—«К ом у  подчиняете» 
время»; театр им. Грибоедова—«Глубокие Корин»; ар
мянский театр— «П е л о » ;  грузинский ТЮ З— «В  С)Дике»; 

театр музкомедии— «Лю бовь актрисы»; театр музкомедт 

ЗакВО «М арниа»; концертный зал им. Руставели — 
концерт С. Фурсра.

В К И Н О ТЕ А ТРА Х : им. Руставели ди,— «В ед-кос за

рево». веч.— «Подвиг разведчика»: «Октябрь»— «Клят- 
вз»; «Амирзни» — «Подвиг разведчика»; «Комсомолец, 

дн. «Кс.к закалялась сталь», веч— «/Александр Невский»;

«Спартак» ди— «Она защищает родину», веч «Арсен»;

им. 2в комиссаров дн.— «Александр Невский», веч.— 
«П сп о »; «К олхозник»—«А р сен »; театр кинохроники -  

«Советская Литва»; клуб  нм. Ворошилова — «Велики! 
гражданин».

И. о. ответственного оедактора
Н. В. ПАВЧИНСКИЙ.

Доклады и лекции
Очередные занятия в Вечернем университете мар- 

ксизма-легмнизма при Т К  К П (б ) Грузии состоятся 

2 ноября, в 10 часа* утра.

ГОС. Д РА М  Т ЕА Т Р  
им. А. С. ГР И Б О ЕД О ВА

1 и 4 ноября, 2 ноября, дн. н веч.,
Г Л У Б О К И Е  КО РН И

6, 7 ноября и 8 ноября, дя. н веч„ 
П р е м ь е р а

Р А З Л О М  
9 ноября, дн. и веч.,

С Т А Р Ы Е  Д Р У З Ь Я  
Начало дневн. спект к 12 ч дня, 

вечерн.— в 8 час. веч.

ГОС. А Р М Я Н С К И Й  Т ЕА Т Р  
(пл. Шаумяна, 8)

1 ноября— П ЕП О
2 ноября, днем,— Г Л У Б О К И Е  К О РН И

Начало в  12 час. дня.
2 ноября— Г Л У Б О К И Е  КО РН И  

Начало веч. спектаклей в 8 час. 
Касса открыта с 10 часов утра до 
2 час. дня в с 5 час. до 9 час веч.

Г Р У З И Н С К А Я  ГОС. Ф И Л А РМ О Н И Я  
Концертный зал им, Руставели

Воскресенье, 2 ноября
Д н е в н о й  к о н ц е р т  

Г Р У З И Н С К О Г О  
ГО С У Д А РС Т В ЕН Н О ГО  О Р К Е С Т Р А

Абонемент №  2 для учащихся 
и педагогического персонала 

музыкальной студии. 
Дирижер— В Палиашвили. 

С о л и с т ы :
С, Инашвили (нар. арт. ГС С Р) и 
Г. Барнабишвили (солист Госконсер-

ваторки1).
Будут исполнены произведения- Гайдна, 

Моцарта и Мендельсона.
Лектор— П. Хучуа.

Начало в 2 ч. 30 м. дня.
Билеты продаются.

ГОС. Т Е А Т Р  Ю Н О ГО  З Р И Т Е Л Я  
нм. Л. М. К А ГА Н О В И Ч А  

Вечерний спектакль для взрослых
В воскресенье, 2 ноября, в 8 ч. веч. 

К Р А С Н Ы Й  ГА Л С Т У К

В т е а т р е  к у к о л
в 11 ч. 30 м. утра,

К Р А С Н А Я  Ш А П О Ч К А , ' 
в 1 ч. 30 м. и в 3 ч. 30 м. дня 

Н О ВА Я  С К А З К А

Т Е А Т Р  М У З К О М ЕД И И  З А К В О  
(пр. Руставели, 16)

1 ноября
Кальман

М  А Р  И Ц  А
2 ноября, днем,

Богословский 
О Д И Н Н А Д Ц А Т Ь  Н Е И З В Е С Т Н Ы Х  
2 ноября, вечером,

Рябов.
ГО Л У Б А Я  М А З У Р К А  

Начало дневн. спект в 12 час., 
вечерн.— в 8 час. 30 мин.

Г Р У З И Н С К А Я  ГОС Ф И Л А Р М О Н И Я  
Концертный зал им. Руставели
Лауреат всесоюзного конкурса 

му зык а нтов - исполнителе й 
Самуил Ф  У  Р Е  Р.

Суббота, 1 ноября 
Первый концерт абонемента №  6, 
для педагогов и учащихся 6-й, 7-й 

и 10-й музыкальных школ 
В  п р о г р а м м е :  

Тартши-Крейслер, Бетховен, Бах, Григ 
А. Крейн, Дворжак-Крейслер Ши 
мановский.

Начало в 7 часов вечера. 
Оставшиеся билеты продаются. 
В воскресенье, 2 ноября 

В  п р о г р а м м е :
Брамс. Шуберт-Вильгельми, Крейслер, 

Бетховен-Ауэр, Прокофьев-Грюнес, 
Кабалевский. Рубинштейн-Веняэскнй, 

Начало в 9 часов вечера.
Билеты продаются.

Т А РН О Й  М А С Т ЕР С К О Й  
Г Л А В Л Е Г С Б Ы Т А  

(Навтлуги. Базарная ул., №  7)
т р е б у е т с я

главный бухгалтер.
Обращаться по адресу: гор. Тбилис) 

ул. Леселидзе, ?2. Груз, контора Гла( 
легсбыта, к главному бухгалтеру

О К Р У Ж Н О Й  Д О М  О Ф И Ц ЕР А  Я 
(пр Руставели, 16)

Суббота, I ноября,
Л И Т Е Р А Т У Р Н Ы Й  В Е Ч Е Р

Лауреат Сталинской премии,
Герой Советского Союза, 

генерал-майор 
Петро В Е Р Ш И Г О Р А  

Главы из книги 
«Люди с чистой совестью». 
(Воспоминания партизана).
Начало в 9 часов вечера 

по местному времени.

Т Б И Л И С С К О Й  
К И Н О К О П И Р О В А Л Ь Н О Й  Ф А Б Р И К Е  

Т Р Е Б У Ю Т С Я
зам, главного бухгалтера, старший 

бухгалтер и бухгалтер 
по расчетной части.

Обращаться по адресу, гор. Тбилиси, 
Плехановский пр., 164, к главному бух
галтеру^___________________

С. Н. Джскели, Т . ■ Ш . Тедорадзе, М . и Ш . Чочуа 

и Н. Иоселиани извещают, что 2 ноября, в 2 час» 
дня. на кладбище в Ваке, на могил с  сына, отца ■ 

племянника Лики Джакеля состоится гражданская 

панихида.

М . Ф . я  Л .  Л .  Агбатевы . Н . Д . Талгатова, А . Д . 
я  М . М . Агабабоаы с  семьями извещают, что 

2 ноября, в 2 часа дня, на кладбище в Вахе, яа 

могиле сына и брата Рубена Давидовича Агбашева

состоится гражданская панихида.

Дирекция, парторганизация я местком гостиницы 
«Тбилиси» извещают о  смерти 

Анны Исааковны Мамучишвили.

В. я  С . Джваршсйшанлн к М . и Н. Джвартейшви- 
л я  извещают что 2 ноября, в 2 часа дкя. на 

кладбище в Ваке, па могиле сына, внука я 

племянника Нодари Александровича ДжваршеАшвпли 
состоятся гражданская панихида.

С . М  Кочарян и В. М . Хармандаряя с  детьми 

извещают о  смерти матери 
* О  неявны Карповны ЧебановоД.

Семья ДжалиЯшаили извещает, что 2 ноября,

2 часа дня. яа кладбище в Ваке, на могиле 

..(оисея Заалоенча Джалиашвнлн

состоятся гражданская панихида.

А . М . Чебанов и Л .  Н. Аллахверяов с  женой из

вещают о  смерти матери Овсанны Карповны Че- 

бановой. Гражд. панвх. I ноября, в 7 часов вече

ра. на кв.— ул. Калинина. 38. Вынос 2 ноября, в 

4 часа дня. на Кукийское кладбище.
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